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26 мая 2008 года впервые
праздновался День россий�
ского предпринимательства.
Ровно 20 лет назад был под�
писан Закон СССР «О коопе�
рации в СССР» № 8998�XI.
Эксперты считают, что этот
закон был первым прогрес�
сивным законом, принятым в
период перестройки. Зако�
ном, давшим многим нашим
соотечественникам легаль�
ное право на занятие пред�
принимательской деятель�
ностью.

Социальное самочувствие
российского бизнес�сооб�
щества в канун 20�летия
предпринимательства в но�
вейшей истории России (по
данным ВЦИОМа) характери�
зуется достаточно оптимис�
тичными настроениями. Боль�
шинство предпринимателей
считают, что их собственное
дело развивается успешно.
Причем, чем крупнее пред�
приятие, тем выше оптимизм.

Однако позитивный на�
строй в отношении успешнос�
ти собственного бизнеса,
подчеркивают исследования
ВЦИОМа, складывается во
многом не благодаря, а во
преки тем обстоятельствам,
которые формируют основ
ные условия и факторы пред
принимательской активности.

Главный фактор беспокой�
ства предпринимателей – ха�
рактер делового климата в
России и его отдельных со�
ставляющих. Бизнесу в Рос�
сии мешают нехватка кадров,
высокие налоги и коррупция.
По мнению предпринимате�
лей, выходу России в число
наиболее развитых стран в
мире мешает неэффективное
государственное управление
и экономическая политика, их
(предпринимателей) эгоизм и
заинтересованность в сиюми�
нутной прибыли, коррумпиро�
ванность власти и бизнеса.

Дню российского пред�
принимательства и проблеме
№ 1, наиболее остро стоящей
перед российскими предпри�
нимателями сегодня – дефи�
циту квалифицированных кад�
ров, посвящены очередные
номера «Делового Вестника»
Балашихинской торгово�про�
мышленной палаты.

À. Â. ØÅÑÒÀÊÎÂ,
ïðåçèäåíò 

Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ

26 мая в Москве прошли
мероприятия, посвященные
Дню российского предприни�
мательства, который отмечал�
ся в России в 2008 году впер�
вые. В этот день состоялся

Всероссийский форум «Малый
и средний бизнес – основа со�
циально�экономического раз�
вития России в XXI веке».

Основными организаторами
форума выступили: Торгово�

промышленная палата Россий�
ской Федерации, Министерст�
во экономического развития
Российской Федерации, Совет
Федерации ФС РФ, Общерос�
сийская общественная органи�
зация малого и среднего пред�
принимательства «ОПОРА Рос�
сии». Мероприятия проводи�
лись при поддержке и участии
Правительства Москвы, Рос�
сийского союза промышленни�
ков и предпринимателей
(РСПП) и других организаций.

В рамках форума были ор�
ганизованы секционные засе�
дания на дискуссионных пло�
щадках в ТПП РФ, Централь�
ном доме предпринимателя и
РСПП. Здесь обсуждались ак�
туальные проблемы развития
малого и среднего бизнеса в
современной России.

Во второй половине дня со�
стоялось пленарное заседание
форума «Малый и средний биз�
нес – основа социально�эконо�
мического развития России в
XXI веке». Открыли и вели засе�
дание вице�президент ТПП РФ
Сергей Катырин и президент
Общероссийской обществен�
ной организации малого и
среднего предпринимательст�
ва «ОПОРА России» Сергей Бо�
рисов.

На форуме были оглашены
приветствия в адрес участни�
ков от Президента Россий�
ской Федерации Дмитрия
Медведева, Председателя
Совета Федерации ФС РФ
Сергея Миронова, Председа�
теля Госдумы ФС РФ Бориса
Грызлова.

(×èòàéòå íà 2-é ñòð.)
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Организатором празднования выступила Торгово�про�
мышленная палата Московской области.

В торжестве приняли участие первый вице�президент
ТПП МО Сергей Скороваров, генеральный директор ТПП МО
Людмила Широкова, председатель комитета по развитию
предпринимательства Московской области Дмитрий Самой�
ленко, главы муниципальных образований, депутаты Москов�
ской областной думы, Государственной Думы РФ, руководи�
тели малого и среднего бизнеса Подмосковья.

В рамках праздничного мероприятия прошла церемо�
ния чествования лучших предприятий Подмосковья.

Среди награжденных были и представители Торгово�
промышленных палат региона: ООО «Минимально инвазив�
ные технологии» (ТПП МО), ЗАО «Хоббит» (Люберецкая
ТПП), ООО «Спорт – игра» (Дмитровская МТПП), 
ООО «Галакс+» (Балашихинская ТПП), ОАО «Капитал�ПРОК»
(Балашихинская ТПП), ООО «Декор�С» (Южная МТПП).

Грамотами ТПП МО были отмечены генеральные
спонсоры Дня предпринимателя: АКБ «Московский зало�
говый банк» (ЗАО), Среднерусский банк Сбербанка Рос�
сии (ОАО).

Официальный спонсор Дня предпринимателя: ОАО
«Вимм�Билль�Данн. Продукты питания».

Информационные спонсоры: «Ежедневные новости.
Подмосковье», «Телеканал «Подмосковье», «Торгово�про�
мышленные ведомости».

Губернатор Московской области Борис Громов напра�
вил свое поздравление предпринимателям региона, в кото�
ром подчеркнул, что вместе с ростом экономики Подмоско�
вья отмечается подъём активности в предпринимательской
среде. Почти четверть доходной части бюджета области
обеспечивают предприятия малого бизнеса. Конструктив�
ное взаимодействие государственных и муниципальных ор�
ганов власти с предпринимательским сообществом, со
структурами поддержки малого и среднего предпринима�
тельства очень важно для решения задач по привлечению
инвестиций в экономику Московской области, ее инноваци�
онному развитию.

Наряду с официальной частью и награждениями, гос�
тей праздника ждала концертная программа и торжест�
венный прием.

(×èòàéòå íà 3-é ñòð.)

ÏÐÀÇÄÍÈÊ Â ÏÎÄÌÎÑÊÎÂÜÅ

Ê ÁÈÇÍÅÑÓ
ËÈÖÎÌ

Приглашение принять участие
в праздничных мероприятиях при�
няли строительная компания НПП
«СК «МОСТ», кондитерская фаб�
рика «Золотой Октябрь», компа�
ния «Совбалт�Телеком», филиалы
АКБ «Замоскворецкий» и «Абсо�
лют Банк», инвестиционно�строи�
тельная компания «Алвико», ком�
пания по производству кулинар�
ной продукции «СКС «Трейд», на�
учно�технический центр «Преодо�
ление», мебельная компания
«Оптимум», кафе «Луна», парик�
махерская «Грипс», торговая ком�
пания «Мебель�Ковры», «Твой се�
зон» (кондиционеры, обогревате�
ли, фильтры для воды), компания
«Капитал ПРОК» (оптовые постав�
ки кормовых добавок, зоотехни�
ческих ветеринарных товаров,
сельхозтехники), «Ветеран –
2001» (торговля продуктами пита�
ния), компания «Уфалей» (риту�
альные услуги), фирма
«АгроБиоВит», туристическое
агентство «Путешествие», компа�
ния «СП «Пионер», индивидуаль�
ные предприниматели Мащенко
Николай Петрович, Гавва Валерий
Евгеньевич («Салон штор ЭЛЕН»),
Коленбет Иван Дмитриевич (об�
учение водителей).

День был расписан по мину�
там. Выехали мы утречком в пол�
девятого от площади Славы на
двух автобусах. Город славный
Переславль�Залесский распола�
гается от нас сравнительно неда�
леко – в 140 км или двух часах пу�

ти. Представители Балашихин�
ского союза предпринимателей, а
именно он (союз) являлся органи�
затором поездки, скучать в авто�
бусе не давали никому. После то�
го, как были произнесены первые
поздравления, участникам поезд�
ки раздали папки с анкетами и
анонсами ближайшего мероприя�
тия. Анкета стала поводом для об�
суждения серьезных вопросов.
Уже давно предприниматели со�
гласились с тем, что для пользы
дела надо регулярно встречаться.
Даже большие предприятия для
эффективной работы с исполни�
тельной властью создали Совет
директоров, чтобы быть услышан�
ными, иметь возможность обсуж�
дать проблемы (ведь большинст�
во вопросов, с которыми сталки�
ваются предприятия, одни и те
же) и предлагать варианты реше�
ний. Малым предприятиям орга�
низоваться сложнее, учитывая
специфику ведения бизнеса, по�
этому мы, конечно же, не упустили
случая обсудить последние ини�
циативы правительства. Было ре�
шено всем вместе обратиться к
главе городского округа Балашиха
с предложением о приостановке
аукционов по приватизации муни�
ципальной собственности, нахо�
дящейся в аренде у малого бизне�
са до принятия Федерального за�
кона об участии предпринимате�
лей в приватизации арендованно�
го государственного имущества.

(×èòàéòå íà 4-é ñòð.)

ÍÀØ ÄÅÍÜ –
ÍÀØ ÏÐÀÇÄÍÈÊ

30 ìàÿ 2008 ãîäà ïðåäïðèíèìàòåëè ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëà-
øèõà îòìåòèëè ñâîé ïðîôåññèîíàëüíûé ïðàçäíèê Äåíü ðîññèé-
ñêîãî ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà â îäíîì èç êðàñèâåéøèõ ãîðîäîâ Çî-
ëîòîãî Êîëüöà – ãîðîäå Ïåðåñëàâëå-Çàëåññêîì.

22 мая в оздоровительном комплексе «Ватутинки»
(Московская область, Ленинский район) состоялись
торжественные мероприятия, посвященные Дню
предпринимателя Московской области.



(Íà÷àëî íà 1-é ñòð.)

В
полне закономерно, отметил в
своем выступлении на Всерос�
сийском форуме «Малый и

средний бизнес – основа социально�
экономического развития России в
XXI веке» глава ТПП РФ Евгений При�
маков, что президент страны и пред�
седатель правительства начали свою
деятельность на этих постах, сразу
сосредоточившись на проблемах ма�
лого предпринимательства. Прези�
дент издал указ, а глава правительст�
ва параллельно дал ряд распоряже�
ний, призванных залечить многие «бо�
левые точки» малого бизнеса. Такой
приоритетный подход вполне естест�
венен, потому что без создания усло�
вий для развития малых форм хозяй�
ствования у нашей страны практичес�
ки отсутствуют перспективы перехода
на инновационные рельсы, создание
цивилизованного рынка, радикально�
го подъема уровня жизни населения.

Евгений Примаков выделил ос�
новные направления в работе по ре�
шению проблем малого бизнеса.

Требует, отметил он, основатель�
ной проработки большой массив
правовых актов, относящихся к реа�
лизации принятого в прошлом году
весьма важного, но рамочного по
своему характеру Закона о малом и
среднем предпринимательстве.
Нужно серьезно разобраться и с ве�
домственным нормотворчеством в
этой области. Законодатели всех
уровней должны проделать эту рабо�
ту совместно с предпринимательс�
кими объединениями, иначе будут
неизбежны различного рода огрехи,
создающие, в том числе, возмож�
ность мздоимства.

В России уже меняется к лучше�
му структура малого предпринима�
тельства, но происходит это медлен�
но. Ускорение во многом зависит
также от политики крупных компа�
ний. В России, по сути, отсутствует
практика, когда крупные компании
обрастают малыми компаниями, ко�
торым передается ряд функций в
сфере не только услуг, но и непо�
средственно производства. Нужно
перенять хорошо зарекомендовав�
шую себя в индустриальных зару�
бежных странах такую модель орга�
низации производства.

Правительство совершенно вер�
но обратило особое внимание на соз�
дание условий для приращивания за�
пасов нефти и газа, подчеркнул Евге�
ний Примаков. Предложено снизить
НДПИ для активизации разведки на
шельфе. Но было бы целесообразно
наряду с этим снизить НДПИ для ма�
лых и средних предприятий, занима�
ющихся нефтедобычей. Крупные
нефтекомпании сосредотачиваются
на добыче из высокорентабельных
месторождений и скважин с высоким
дебетом, а большой резерв малорен�
табельных месторождений и скважин
не используется, хотя остающееся
там сырье по объему приближается к
уровню годовой добычи нефти в стра�
не в целом. ТПП России считает, что
следует обратить серьезное внима�
ние на это, как, впрочем, и на то, что
крупные нефтяные компании откро�
венно закрывают малым предприни�
мателям доступ к «трубе».

Малый и средний бизнес должен
стать мощной силой для инновацион�

ного прорыва нашей экономики. Пока
же по доле предприятий, осуществ�
ляющих инновации на практике, Рос�
сия прозябает на последнем месте в 
Европе. Необходимо предоставить
значительные, а не символические
преференции малому бизнесу. Руко�
водители финансового блока прави�
тельства, правда, беспокоятся, кто и
как будет возмещать выпадающие
доходы бюджета. Но о каких выпада�
ющих доходах можно говорить, когда
общий размер Резервного фонда и
Фонда национального благосостоя�
ния приближается к 4 триллионам
рублей, а профицит федерального
бюджета достигает чуть ли не 10 про�
центов ВВП? Нет радикальных нов�
шеств и во внесенном на прошлой не�
деле Минфином в правительство за�
конопроекте о совершенствовании
налогообложения малого бизнеса.

На угрозу глобального продоволь�
ственного кризиса и рост цен следует

ответить вниманием к развитию ма�
лых форм хозяйствования в агропро�
мышленном комплексе России, под�
черкнул Евгений Примаков. В стране
действуют более 145 тысяч крестьян�
ских хозяйств и индивидуальных
предпринимателей. Но темпы увели�
чения производства сельхозпродук�
ции в 2�3 раза ниже, чем в среднем по
экономике, растет импорт.

Необходимо обратить особое
внимание на функционирование ма�
лых предприятий потребительской
кооперации. Только так можно ры�
ночными способами повлиять на аб�
сурдный в принципе порядок вещей,
когда на пути от производителя к по�
требителю сельскохозяйственная
продукция дорожает в 3�4 раза.

Следует повышать доверие к ма�
лому и среднему бизнесу со стороны
государства и общества, убежден
Евгений Примаков. У нас нет основа�
ний изображать малый и средний биз�
нес как зону сплошной «теневой эко�
номики». Но именно эти стереотипы
зачастую используются как аргумен�
ты для «выдавливания» малых пред�
приятий из потребительского рынка.

В
городах�миллионниках, при�
вел пример глава ТПП РФ, с
согласия местных админист�

раций развернулось тотальное на�
ступление сетевых структур. В Пала�
ту не иссякает поток жалоб, суть ко�
торых в следующем: если где�нибудь
появляется сетевой гигант, то в ра�
диусе нескольких километров поги�
бает любая торговая точка, принад�
лежащая малому бизнесу. Экономи�
ческая эффективность этого процес�
са весьма сомнительна – за 2007 год
сумма налоговых поступлений от
торговых предприятий в бюджет со�
кратилась почти на 20 процентов, у
«сетевиков» рентабельность ниже,
чем у мелких предпринимателей. И
почему при такой рентабельности
нарастает бум строительства круп�
ных торговых центров? Надо, счита�
ет Евгений Примаков, еще раз вер�
нуться к рассмотрению законопро�
екта о регулировании торговли и по�
требительского рынка, чтобы учесть
интересы всех участников рынка и
потребителей.

Наконец, пришло время активно
повысить роль общественных

объединений самих предпринимате�
лей, увеличить их полномочия в ре�
гулировании предпринимательства,
передав им часть функций государ�
ственных структур. При этом надо
предусмотреть меры, способные пе�
рекрыть лазейки для проявления бю�
рократизма и коррупции в самих са�
морегулируемых организациях.

Первый заместитель Председа�
теля Правительства РФ, председа�
тель Правительственной комиссии
по развитию малого и среднего
предпринимательства Игорь Шува�
лов подчеркнул, что на сегодняшнем
первом заседании Президиума Пра�
вительства речь шла как раз о конк�
ретных шагах в деле развития мало�
го предпринимательства Игорь Шу�
валов сообщил, что решено на по�
стоянной основе приглашать пред�
ставителей бизнеса на заседания
Правительственной комиссии по
развитию малого и среднего пред�
принимательства, что станет гаран�
тией решения самых насущных и
важных для бизнесменов проблем.
Принцип личной свободы в бизнесе
– вот основа того, что малое и сред�
нее предпринимательство будет
жить. А шаги навстречу со стороны
государства позволяют быть уверен�
ным относительно того, что 2020 го�
ду Россия станет совсем другой
страной, в которой более половины
работающих граждан будут заняты в
малом и среднем бизнесе.

В
ыступившие на пленарном за�
седании предприниматели
рассказывали, как на практике

проявляются плюсы и минусы орга�
низации и ведения малого и средне�
го бизнеса. Федеральные програм�
мы по поддержке предприниматель�
ства – это нужное дело. Но надо, что�
бы они дополнялись также соответ�
ствующими региональными и муни�
ципальными программами, посколь�
ку на местном уровне можно легко
усилиями чиновников нивелировать
самые положительные федеральные
замыслы. Очень сложно без подно�
шений решить проблемы расшире�
ния производства для выпуска новой
продукции, если она нуждается в
сертификации (на это уходят годы, и
конкурентное преимущество от но�
визны пропадает); безуспешные уси�
лия на этом направлении одной из
дальневосточных фирм завершились
тем, что было решено расширить
производство, построив предприя�
тие… в Китае. Абсурдная ситуация: в
итоге продукцию придется завозить
из�за рубежа. Еще один пример не�
лепости, по мнению выступающих, –
НДС на инвестиции, к которым потом
добавляется налог на прибыль, полу�
ченную в результате инвестиций. В
итоге за «инвестиционные старания»
приходится расплачиваться 50�про�
центным налогообложением. Под�
черкивалось, что многие законы
весьма толково сконструированы, но
весь их положительный заряд унич�
тожается подзаконными актами, рас�
поряжениями, министерскими при�
казами и т.д. Если не пресечь чинов�
ничье «улучшение» законов, то даже
при уменьшении числа бюрократи�
ческих барьеров на самом деле ниче�
го не изменится. Оказывается, если
правильно построить работу, если
местная администрация верно под�
ходит к решению проблем, не гоня�
ясь за личной выгодой, можно даже
до 50 процентов снизить стоимость
нынче абсолютно недоступного для
большинства граждан страны жилья.

Примеров положительных и от�
рицательных в выступлениях приво�
дилось множество. При этом прово�
дилась главная мысль: все может
быть устроено хорошо, с выгодой
для бизнеса и для общества. Для
этого надо действовать вместе, со�
гласованно, в соответствии с инте�
ресами страны – при условии, если
власть выполнит, наконец, все свои
обещания и будет содействовать
развитию малого бизнеса.

Äåïàðòàìåíò èíôîðìàöèè è ñâÿçåé
ñ îáùåñòâåííîñòüþ ÒÏÏ ÐÔ,

À.ÁÎÍÄÀÐÜ, Ò.ÑÎËÎÌÀÒÈÍÀ
/www.tpprf.ru/
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ÁÀÐÜÅÐÛ ÄÎËÆÍÛ ÎÑÒÀÒÜÑß
ÒÎËÜÊÎ ÍÀ ÁÅÃÎÂÛÕ ÄÎÐÎÆÊÀÕ

Указом Президента России «О неотложных мерах по

ликвидации административных ограничений при осу�

ществлении предпринимательской деятельности» пра�

вительству поручено в двухмесячный срок, разрабо�

тать и внести в Государственную Думу проекты феде�

ральных законов, предусматривающих усиление га�

рантий защиты прав юридических лиц и индивидуаль�

ных предпринимателей при осуществлении государст�

венного контроля (надзора).

Предусматривается проведение внепланового контро�
ля в отношении субъектов малого и среднего предприни�
мательства только в целях выявления нарушений, пред�
ставляющих непосредственную угрозу жизни или здоро�
вью людей, по согласованию с прокурором субъекта РФ.

Указ предполагает замену лицензирования отдельных
видов деятельности обязательным страхованием ответст�
венности или предоставлением финансовых гарантий, на�
деление органов государственной власти субъектов РФ
правом определять порядок предоставления субъектам
малого и среднего предпринимательства, в том числе за�
нимающимся социально значимыми видами деятельнос�
ти, помещений в аренду на долгосрочной основе (в том
числе по льготным ставкам арендной платы).

Документ поручает до 1 сентября 2008 года утвердить
план мероприятий, направленных на существенное упро�
щение и удешевление процедуры присоединения к элект�
рическим сетям предприятий малого и среднего предпри�
нимательства. Полномочным представителям Президента
РФ в федеральных округах, высшим должностным лицам
(руководителям высших исполнительных органов государ�
ственной власти) субъектов РФ поручено обеспечить при�
ведение нормативных правовых актов субъектов РФ и му�
ниципальных правовых актов в части, касающейся адми�
нистративных ограничений при осуществлении предпри�
нимательской деятельности и избыточного контроля, в со�
ответствие с законодательством РФ. Полномочным пред�
ставителям Президента Российской Федерации в феде�
ральных округах поручено образовать советы по содейст�
вию в развитии малого и среднего предпринимательства.
При федеральных органах исполнительной власти должны
быть образованы совещательные (координационные) ор�
ганы по вопросам, затрагивающим интересы малого и
среднего предпринимательства. Указ вступил в силу
14 мая 2008 года.

С полным текстом Указа можно ознакомиться на офици�
альном сайте Президента России (www.president.kremlin.ru)

ÏÐÎÉÒÈ ÄÎÐÎÃÓ ÂÌÅÑÒÅ
Ãîñóäàðñòâî äîëæíî ðàçâèâàòü ïàðòíåðñêèå îòíîøåíèÿ ñ áèçíåñîì

Ó÷àñòíèêàì è ãîñòÿì ïëåíàðíîãî çàñåäàíèÿ
Âñåðîññèéñêîãî ôîðóìà «Ìàëûé è ñðåäíèé
áèçíåñ – îñíîâà ñîöèàëüíî-ýêîíîìè÷åñêîãî

ðàçâèòèÿ Ðîññèè â XXI âåêå»
Рад приветствовать участников и гостей форума,

приуроченного к первому празднованию Дня россий
ского предпринимательства. Сегодня предпринимате
ли играют все более значимую роль в жизни страны.
Они способствуют экономическому росту России, уве
личению объемов внутреннего рынка, повышению
конкурентоспособности отечественной продукции.
Большое значение имеет ваше участие в социальных и
образовательных программах, в финансировании на
ционального спорта, в стимулировании отечественной
науки и возрождении традиций благотворительности.

Наша общая приоритетная задача – обеспечить ста
бильность и процветание частного бизнеса в России,
надежную защиту его законных прав. И органы власти
делают новые и важные шаги в этой сфере. Реализует
ся программа поддержки малого и среднего предпри
нимательства, снимаются избыточные бюрократичес
кие барьеры, развивается система кредитования.

Уверен, что успехи российских деловых кругов бу
дут служить поступательному развитию страны и бла
гополучию наших граждан.

Желаю вам достижения новых высоких результатов
и всего самого доброго.

Ïðåçèäåíò Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè 
Äìèòðèé ÌÅÄÂÅÄÅÂ



(Íà÷àëî íà 1-é ñòð.)

О
дной из первых День предприни�
мательства стала отмечать Мос�
ковская область – с 2002 года в

майские дни его празднуют в регионе. И
место подобрали удачное – оздорови�
тельный комплекс «Ватутинки», от Моск�
вы всего ничего, минут десять по Калуж�
скому шоссе. И празднуется он как поло�
жено – с подведением итогов конкурсов
профессионального мастерства, приза�
ми, наградами, торжествами и концертом.

На сей раз Подмосковье увидело но�
вого организатора праздника – Торгово�
промышленную палату Московской об�
ласти. В ТПП расценивают это как высо�
кую честь, ведь предыдущие мероприя�
тия шли под эгидой правительства об�
ласти. Недаром зампред Московской
областной думы Валентин Куликов за�
метил со сцены праздника:

– Сегодня впервые за семь лет здесь
рядом вывешены герб Московской облас�
ти и кадуцей – эмблема Торгово�промыш�
ленной палаты. Так должно было быть
еще вчера, но так отныне будет постоян�
но! Потому что ТПП набирает силу и мощь,
а комитет по развитию предприниматель�
ства области получает все больше полно�
мочий. В таком тандеме при помощи
предпринимателей у нас все получится!

И палата не подвела. Насыщенная
праздничная программа с призами и на�
градами лучшим бизнесменам, концерт
с участием таких звезд, как Сергей Заха�
ров и испанский дуэт «Баккара», добрые
слова – все это создавало прекрасное
настроение. Съехавшиеся со всей об�
ласти люди чувствовали себя в коллек�
тиве единомышленников.

– Здесь – наши лучшие предпринима�
тели, – поделился со мной президент ТПП
г. Сергиева Посада и Сергиево�Посад�
ского района Московской области Влади�
мир Пономарев. – Для них участвовать в
таком празднике – поощрение. Люди
очень этому рады. Увозят потом домой
награды. И очень гордятся тем, что и гу�
бернатор, и ТПП области ценят их труд.

Действительно, награды получили
многие. Среди награжденных были и
представители торгово�промышленных
палат региона: ООО «Минимально инва�
зивные технологии» (ТПП МО), ЗАО
«Хоббит» (Люберецкая ТПП), ООО
«Спорт – игра» (Дмитровская МТПП),
ООО «Галакс+» (Балашихинская ТПП),
ОАО «Капитал�ПРОК» (Балашихинская
ТПП), ООО «Декор�С» (Южная МТПП).

Да и представители властей, депу�
татского корпуса были торжественны и
весьма удовлетворены происходящим.
Валентин Куликов, обращаясь к собрав�
шимся, подчеркнул:

– В седьмой раз предприниматели
Подмосковья собираются на праздник,
чтобы чествовать людей, которые не
благодаря, а вопреки сделали все, что�
бы состоялся бизнес, чтобы люди полу�
чили работу, имели солидную зарплату,
чтобы их бизнес развивался, и в конеч�
ном итоге все это привело к укреплению
экономического могущества нашего
родного Подмосковья.

Почему «вопреки»? 7 мая была инаугу�
рация Президента России, а 14 мая он уже
подписал свой – один из первых – указ о
неотложных мерах по преодолению адми�
нистративных барьеров в осуществлении
предпринимательской деятельности. О
необходимости этих мер предпринимате�
ли говорили очень�очень давно. И госу�

дарственная законодательная политика
должна защитить их, создать условия, ко�
торые так необходимы для полноценной
работы. Депутаты Московской областной
думы поддерживают эту политику. В своей
деятельности они руководствуются не�
преложным правилом – надо максималь�
но помогать развитию бизнеса...

Председатель комитета по разви�
тию предпринимательства области
Дмитрий Самойленко говорил о том,
что динамичный рост экономики Под�
московья опирается на развитие мало�
го и среднего бизнеса. Четверть доход�

ной части бюджета области – это малый
бизнес. В нем заняты 30 % работников
области. Оборот предпринимательских 
структур – свыше одного триллиона
рублей. На реализацию региональной
программы поддержки предпринима�
тельства (2004�2007 гг.) из областного
бюджета направлено 84,3 млн. рублей,
кроме того, привлечено из внебюджет�
ных источников 286,8 млн. рублей. В
результате реализации программы на
23 % увеличились инвестиции в малое
предпринимательство, на 30,5 % воз�
росли налоговые поступления в област�
ной и местные бюджеты.

Первый вице�президент ТПП Мос�
ковской области Сергей Скороваров так
прокомментировал происходящее:

– Сегодня предпринимательство
возрождается, находится на подъеме.
Наша палата считает приоритетным на�
правлением своей деятельности его
поддержку и развитие. Мы хотим, чтобы
наши предприниматели, приходя в ТПП,
чувствовали себя комфортно, получали
те необходимые услуги, которые деле�
гированы нам законом и которые мы с
удовольствием предоставляем.

Очень интересным было мнение де�
путата Государственной Думы Геннадия
Гудкова, с которым мы говорили уже по�
сле заседания. Он без обиняков заявил:

– Мне не очень нравится название
праздника – День предприниматель�
ства. Это как�то узковато. Праздник нуж�
но переименовать в День новой эконо�
мики России.

Больше всего предпринимателям
мешают у нас не сами законы – к ним
можно приспособиться и работать – а
правоприменительная практика. У нас
страна, в которой чиновник почему�то
решил, что он и есть главное лицо в госу�
дарстве. Он ничего не производит, но
всем командует. Это абсолютно непра�
вильно! И то, что сейчас руководители
нашего государства начали менять такой
подход, – это совершенно правильные
шаги, которые нужно поддержать, – ска�
зал Геннадий Гудков.

Предприниматель нуждается в под�
держке потому, что он должен создавать
новую экономику России, без которой
нам не быть великой державой, счастли�
вой и богатой страной. Чиновник же дол�
жен стать опорой предпринимателя, а не
рассматривать бизнес как дойную коро�
ву, которую, как говорят наши остряки,
«нужно больше доить и меньше кормить».

Задача и депутатов, и исполнительных
властей всех уровней – не только это
осознать, но и реализовать в своей прак�
тике. Вот тогда у нас будет новая эконо�
мика, основанная на честности и справед�
ливости, на социальной ответственности.

– Я выступал и выступаю в пользу пе�
ресмотра закона о системе ТПП в сторону
усиления ее роли, – подчеркнул Геннадий
Гудков. – Сейчас в России начнется очень
важный процесс создания саморегулиру�
емых организаций, и ТПП должна в него
активно включиться. Торгово�промышлен�
ная палата должна стать местом принятия
отраслевых решений. Полномочия палаты
в законе прописаны, но надо усиливать ее
роль в регулировании бизнеса, чего в за�
коне нет.

С этим нельзя не согласиться.
ÑÅÐÃÅÉ ÔÈËÀÒÎÂ 
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ÝÕÎ ÔÎÐÓÌÀ
23 апреля в Конгресс"центре

ТПП РФ на Ильинке, 6 прошел Все"

российский форум деловых СМИ,

организованный Торгово"промыш"

ленной палатой Российской Феде"

рации совместно с Союзом журна"

листов России и Фондом содейст"

вия развитию регионов. На форуме
руководитель экономической рабочей
группы при Администрации Президен�
та РФ, председатель комитета ТПП РФ
по инвестиционной политике Антон
Данилов�Данильян поднял тему проти�
водействия самостоятельности бизне�
са, прежде всего малого и среднего,
со стороны чиновничества. Многие чи�
новники воспринимают бизнес как
«дойную корову», для них самостоя�
тельность предпринимательства дей�
ствительно смерти подобна. Отсюда
необходимость сотен согласований,
непонятных и избыточных лицензий и
разрешений: например, для открытия
обычного рядового лакокрасочного
производства нужно потратить три го�
да только на согласования, а согласо�
вания без подношений – вещь почти
невероятная, подчеркнул председа�
тель комитета.

Рынок коррупции в России уже
обогнал по финансовым объемам неф�
тегазовый сектор. Но бизнес не может
сегодня прямо говорить о своих бедах,
потому что чиновники завтра же «пере�
кроют кислород». И тут СМИ могут со�
трудничать с объединениями пред�
принимателей, прежде всего – с тор�
гово�промышленными палатами, ко�
торых в стране более 170. Палата как
выразитель коллективного мнения ни�
чуть не боится бюрократа – наоборот,
суть ее существования в том, чтобы
помочь бизнесу развиваться без по�
мех. Вместе можно сломать систему
«чиновничьей ренты» и помочь раз�
виться бизнесу, прежде всего малому
и среднему. Вот это серьезнейшая за�
дача для экономической прессы, от�
метил Антон Данилов�Данильян.

ÁÈÇÍÅÑ 
È ÂËÀÑÒÜ

С 29 мая на официальном ин"

тернет"сайте Генеральной прокура"

туры РФ в рубрике «Борьба с кор"

рупцией» открыт раздел «Проку"

рорский надзор за соблюдением

прав субъектов предпринимательс"

кой деятельности».

Раздел содержит специальную
форму для заполнения, посредством
которой представители бизнеса смо�
гут обратиться в Генеральную прокура�
туру РФ для защиты своих законных
прав и интересов.

Органам прокуратуры предписано
акцентировать внимание на пресече�
нии действий органов государствен�
ной власти и местного самоуправле�
ния, ограничивающих свободу эконо�
мической деятельности, на соблюде�
нии прав субъектов предприниматель�
ской деятельности при проведении го�
сударственного контроля, на противо�
действии рейдерским захватам, а так�
же на рассмотрении заявлений и иных
обращений хозяйствующих субъектов.

* * *
Рейдерам готовят нары: неза"

конный захват собственности будет

караться лишением свободы до

20 лет. Федеральная служба по фи"

нансовым рынкам (ФСФР) разрабо"

тала пакет антирейдерских попра"

вок в законодательство, согласо"

ванных с Минэкономразвития.

Концепция проекта уже находится
в правительстве. В соответствии с ней
изменения будут внесены в Граждан�
ский, Трудовой, Арбитражно�процес�
суальный кодексы, а также в законы об
акционерных обществах, об общест�
вах с ограниченной ответственностью,
о рынке ценных бумаг.

Правительство рассчитывает, что к
осени подготовка пакета законода�
тельных поправок, окрещенного уже
«российским актом Сарбейнса�Оксли»
по аналогии с американским корпора�
тивным правом, будет завершена.

ÄÂ: ôàêòû, 
àíàëèç, ïðîãíîç

ÏÐÀÇÄÍÈÊ Â ÏÎÄÌÎÑÊÎÂÜÅ

Ê ÁÈÇÍÅÑÓ –
ËÈÖÎÌ

За 2007 год оборот малых предприятий области вырос на 68 процентов. 

Средняя зарплата их работников увеличилась на 45 процентов. Объем

налоговых поступлений от МП в бюджет области вырос на 41 процент —

25 процентов областного дохода дают предприниматели. В области

насчитывается 46 225 малых предприятий. В них занято свыше 800 тысяч

человек. ТПП МО объединяет в своей системе 28 муниципальных палат региона.

Ñòðàíà âïåðâûå â ñâîåé èñòîðèè îòïðàç-
äíîâàëà Äåíü ðîññèéñêîãî ïðåäïðèíè-
ìàòåëüñòâà. Áëàãîäàðÿ ðåøåíèþ Ïðåçè-
äåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè Âëàäèìè-
ðà Ïóòèíà, ïðèíÿòîìó â êîíöå 2007 ãî-
äà, 26 ìàÿ ñòàëî îòíûíå äàòîé, çíàìåíà-
òåëüíîé äëÿ âñåãî áèçíåñ-ñîîáùåñòâà.
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(Íà÷àëî íà 1-é ñòð.)

Предложенная предприни�
мателям анкета содержала во�
просы о необходимости повы�
шения квалификации владель�
цев и руководителей малых
предприятий в области регуляр�
ного менеджмента, экономики
предприятия, умения анализи�
ровать данные бухгалтерской
отчетности. Бизнесмены согла�
сились, что знания периодичес�
ки надо освежать, а участие в се�
минарах и тренинговых про�
граммах благотворно влияет на
творческую мысль. Результат от
учебы всегда есть. Подробные
результаты анкетирования пред�
ставлены в этом номере «Дело�
вого Вестника». Как вы уже, на�
верное, поняли, время в пути
пролетело незаметно.

Запланированные офици�
альные мероприятия были про�
ведены в рамках красивого те�
атрализованного представле�
ния «Ассамблея Петра I», про�
ходившего в музее – заповед�
нике «Ботик Петра I» на берегу
чистейшего Плещеева озера.
Грамоты, кубки и подарки вла�
дельцам и руководителям луч�
ших малых предприятий города
Балашиха вручил «император
Петр I». К поздравлениям госу�
даря присоединился начальник
Управления торговли, сельско�
го хозяйства и предпринима�
тельства Виктор Иванович
Мордвинцев с пожеланиями
здоровья, оптимизма и неисся�
каемых творческих планов.

Председатель Балашихин�
ского территориального Совета
профсоюза работников потре�
бительской кооперации и торго�
вого предпринимательства Га�
лина Григорьевна Кузнецова по�
здравила предпринимателей с
профессиональным праздником
и вручила грамоты представите�
лям компании «Мебель�Ковры».

Налюбовавшись видами
озера, сделав множество фо�
тоснимков, мы отправились
дальше по запланированному
маршруту. Нас ждал Никитский
монастырь.

Никитский монастырь нахо�
дится в северной части Пере�

славля, недалеко от Троицкой
слободы. Он – самый древний
в Переславском крае. Предпо�
ложительно на месте этого мо�
настыря в древности распола�
галось языческое капище. Вре�
менем основания Никитской
обители принято считать ХI век.
Его заложил Ростовский князь
Борис, первый русский святой,
сын Владимира Красное Сол�

нышко. Первоначально все по�
стройки монастыря были дере�
вянными и не сохранились.

В камне Никитский монас�
тырь отстроили в ХVI веке на
средства Ивана Грозного и его
жены Анастасии Романовны.
Царская чета неоднократно
приезжала сюда на богомолье,
после чего «царица зачала», а
впоследствии здесь выздоро�

вел тяжело больной наследник.
Никитский монастырь – дейст�
вующий. В настоящее время
там постоянно проживают че�
тыре монаха.

Путешествие к нему нача�
лось с осмотра другого древне�
го строения – Горицкого монас�
тыря. Основан он был, вероятно,
в начале XIV столетия при Иване
Калите. Уже в конце XIV века мо�

настырь разорен отрядами та�
тарского хана Тохтамыша, а за�
тем восстановлен при содейст�
вии жены Дмитрия Донского ве�
ликой княгини Евдокии. Среди
настоятелей и монахов Успен�
ской обители были известные
церковные деятели. Один из
них, Инок Даниил, основавший
недалеко от Гориц Троицко�Да�
ниилов монастырь, приглашен
Василием III в крестные отцы
своего сына Ивана – будущего
царя Ивана Васильевича Гроз�
ного. Великие князья и цари не
раз посещали Успенский�Гориц�
кий монастырь, находящийся
недалеко от Переславля.

Во время обзорной экскур�
сии по Переславлю�Залесско�
му нам много рассказывали о
Плещеевом озере.

Плещеево озеро – одно из
крупнейших озер среднерус�
ской полосы, вокруг которого
люди селились с древних вре�
мен. Его длина более 9 км, ши�
рина – более 6 км, береговая
линия превышает 27 км. Воз�
раст озера – около 30 тыс. лет
(!), оно ледникового происхож�
дения, почти правильной
овальной формы. Озеро и сей�
час богато рыбой. Здесь можно
поймать плотву, линя, леща,
язь, уклея, густера, золотого и
серебряного карасей, пескаря
и верховку. Здесь обитают так�
же налим, щука, окунь, ерш и
щиповка. Самой ценной рыбой
является ряпушка из семейст�
ва лососевых. Она поставля�
лась к царскому столу.

Уставшие и довольные, мы
поехали подкрепиться. С удо�
вольствием отобедав, пусти�
лись в обратный путь. Надо
признать, что, несмотря на
прогноз, погода была благо�
склонна, и на протяжении все�
го дня солнышко нас согрева�
ло. Уже подъезжая к городу, мы
попали в полосу дождя, но до�
мой расходились под мягкими
лучами вечернего солнца.

Îêñàíà ÊÎÌÀÐÎÂÀ,
èñïîëíèòåëüíûé äèðåêòîð
ÎÎ «Áàëàøèõèíñêèé ñîþç

ïðåäïðèÿòèé 
ìàëîãî áèçíåñà»

ÍÀØ ÄÅÍÜ – 

ÍÀØ ÏÐÀÇÄÍÈÊ 
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В понедельник в России
впервые отмечали День пред�
принимателя. Конечно, до ста�
туса общенародного и нацио�
нального праздника ему еще
далеко – в честь бизнесменов
не гремят салюты и не устраи�
вают лишний выходной. Но сам
факт появления такой даты в
календаре – уже событие. Ведь
в России, где свой праздник
есть даже у мелиораторов и
инкассаторов, профессия
«предприниматель» до сих пор
уважением не пользовалась.
Скорее наоборот – считалась
неприличной. Спасибо ваучер�
ным аукционам середины 90�х.
Но теперь в стране, где, по за�
мыслу властей, уже через
10 лет у 70 % активного насе�
ления должно быть свое дело,
быть предпринимателем по�
четно.

Почему именно 26 мая?
Именно в этот день 20 лет на�
зад был подписан закон «О ко�
операции», разрешивший
частный бизнес в стране, кото�
рая тогда еще называлась Со�
ветский Союз. С того момента
и началась история предпри�
нимательства в современной
России. Чего в ней только не
было!

Люди «поднимались» на
джинсах и скупали за копейки
лакомые куски государствен�
ной собственности. По случаю
Дня предпринимателя в Благо�
вещенске в понедельник уста�
новили памятник предприни�
мателю первой волны. «Чел�
нок» при исполнении – фигура
увешана баулами, но при этом
все равно шагает гордо. В
Алтайском крае тоже праздник
отметили с размахом – в горо�
де Бийске заложили Аллею
предпринимателей, а в Мамон�
тове местные бизнесмены гу�
ляли в кафе, где для них высту�
пал хор краевого УВД. Не обо�
шли бизнес вниманием и в Та�
тарстане. Мэр Казани Ильсур
Метшин объявил общегород�
ской конкурс «Семейный биз�
нес». Победитель получит кре�
дит до 10 млн. рублей по льгот�
ной ставке.

Но это, можно сказать, ме�
лочи. На федеральном уровне
бизнесменам, причем разных
«весовых» категорий, обещали
не только уважение и почет, но
и материальную помощь. Так, к
малым предпринимателям
контролеры теперь смогут при�
ходить с проверками не чаще
одного раза в три года, а вне�
плановые проверки можно бу�
дет проводить только с разре�
шения прокуратуры. Для биз�
несменов будут строить деше�
вые офисы, помогать им с под�
ключением к сетям и с креди�
тами. Все это для того, чтобы
уже через десять лет ни много
ни мало 70 % всего российско�
го активного населения смогли
похвастаться тем, что у них
свое дело. Собственно, так де�
ла обстоят во всех развитых
странах – там малый бизнес
обеспечивает больше полови�
ны всего национального ВВП.

А в понедельник предпри�
нимателей вообще завалили
«подарками». Во�первых, пра�
вительство решило снизить на�
лог на добычу полезных иско�
паемых и ввести налоговые ка�
никулы для некоторых место�
рождений. Во�вторых, депута�
ты предложили устроить нало�
говую амнистию для юриди�
ческих лиц – по аналогии с той,
что устраивали для всех граж�
дан. То есть если покаяться и
задекларировать свои про�
шлые доходы, то все простят.

Иначе стали относиться к
бизнесменам не только чинов�
ники – «подобрели» и гражда�
не. И хоть большинство из них
по�прежнему помнит о залого�
вых аукционах конца 90�х, ког�
да из рук государства уходили
жирные куски собственности, и
считают многих бизнесменов
«хапугами», прогресс все�таки
налицо. В этом смысле появле�
ние Дня предпринимателя
именно сейчас очень показа�
тельно. Раньше это бы никто не
оценил.

«Èçâåñòèÿ», 27.05.2008

×ÅËÍÎ×ÍÛÉ ÐÅÉÑ 
Â ÑÐÅÄÍÈÉ ÊËÀÑÑ

Ïðåäïðèíèìàòåëü óæå íå òîðãàø è ìèðîåä, 
à íàäåæäà è îïîðà ñòðàíû

ÁÓÄÍÈ ÏÎÑËÅ
ÏÐÀÇÄÍÈÊÀ

26 ìàÿ â ñòðàíå âïåðâûå îòìå÷àëñÿ Äåíü ðîññèéñêîãî ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà, è íå
òîëüêî â Ìîñêâå, à ïî âñåé Ðîññèè. Ýõî ïðàçäíèêà ïðîäîëæàëî çâó÷àòü è â áóäíè.

… ââ ÁÁàëàøèõå
В зале № 2 администра"

ции городского округа Бала"

шиха 28 мая состоялась

конференция «Управление

человеческим капиталом го"

родского округа Балашиха

Московской области на ос"

нове единой образователь"

ной и кадровой политики на

2008"2010 гг.».

На конференции рассмат�
ривались вопросы: формиро�
вания системы единой образо�
вательной и кадровой полити�
ки в процессах воспроизводст�
ва и управления человеческим
капиталом; построения модели
единого информационного
рынка труда и образования го�
родского округа Балашиха;
обеспечения педагогической
направленности всей структу�
ры обучения, подготовки, пе�
реподготовки кадров, предпо�
лагающую приоритетность по�
лучения знаний на основе ин�
новационных технологий и по�
требностей рынка труда.

... ââ ÑÑàìàðå
В здании правительства

Самарской области при под"

держке департамента раз"

вития предпринимательства

состоялось заседание круг"

лого стола «Использование

программно"целевого под"

хода в развитии малого и

среднего предприниматель"

ства».

Правительством области
была разработана областная
целевая программа в этой
сфере, рассчитанная на пери�
од до 2015 года. Программа
направлена на устранение
трудностей, с которыми стал�
киваются предприниматели:
проволочки при получении кре�
дитов, отсутствие системной
поддержки малого предприни�
мательства на муниципальном
уровне, недостаток квалифи�
цированных кадров. Ставится
задача довести долю малого и
среднего бизнеса как в произ�
водственной, так и в инноваци�
онной сфере до 70 %.

.... ââ ÒÒîëüÿòòè
По инициативе Торгово"

промышленной палаты То"

льятти с 26 по 29 мая в авто"

граде прошли мероприятия,

направленные на развитие

предпринимательского со"

общества в городе.

Наибольший интерес у
предпринимателей вызвали
дискуссионные площадки, где
шла речь об инвестировании,
кредитовании и маркетинге, а
также деловые встречи с
представителями контрольно�
надзорных организаций.
Общественности были пред�
ставлены социальные про�
граммы малых, средних и
крупных предприятий и орга�
низаций города и рассмотрен
проект «Аллея предпринима�
телей». В свой день рождения
бизнес�сообщество автограда
вручило награды учащимся
начального и среднего про�
фессионального образования
– победителям городских кон�
курсов и проектов. От имени
городских властей предпри�
нимателям были вручены дип�
ломы за вклад в развитие То�
льятти, а новым членам ТПП –
членские билеты.

... ââ ÄÄçåðæèíñêå
В торгово"промышлен"

ной палате города прошли

праздничные и деловые ме"

роприятия, на которые были

приглашены представители

местного бизнеса, члены

ТПП.

Участники Всероссийского
форума в Кремле «Малый и
средний бизнес – основа соци�
ально�экономического разви�
тия России в XXI веке» расска�
зали о встречах в Москве, по�
делились информацией о конк�
ретных шагах правительства по
поддержке малого и среднего
бизнеса. Всеобщее одобрение
вызвала у собравшихся идея
специалистов ТПП о создании
при торгово�промышленной
палате музея предпринима�
тельства.

... ââ ÐÐÿçàíè
В городской думе состо"

ялся круглый стол, на кото"

ром были подведены итоги

прошедшего в Москве 26 мая

Всероссийского форума.

Заседание провела Татьяна
Гусева, президент Рязанской
торгово�промышленной пала�
ты. Участники круглого стола
высказались за создание об�
ластного независимого коор�
динационного совета, в кото�
рый должны войти представи�
тели органов исполнительной и
законодательной власти, биз�
нес�сообщества, партий и об�
щественных объединений.

... ââ ÑÑóðãóòå
Предпринимателей горо"

да поздравила с праздником

президент Сургутской ТПП

Антонина Копейко.

В Сургуте решением думы
города разработана и утвержде�
на городская целевая програм�
ма поддержки малого и средне�
го предпринимательства на
2008�2010 годы. Объем финан�
сирования на 2008 год преду�
смотрен в сумме 1 млн 980 тыс.
рублей. По результатам конкур�
са исполнителем стала Сургут�
ская торгово�промышленная па�
лата. В городе зарегистрирова�
но 1612 малых предприятий, а
индивидуальных предпринима�
телей – 15494 человек.

... ââ ÊÊèðîâå
К Дню российского пред"

принимательства было при"

урочено очередное заседа"

ние «Меркурий"клуба» Вят"

ской ТПП.

На заседании «Меркурий�
клуба» подписаны соглашения
с Управлением МЧС России по
Кировской области и с регио�
нальным Управлением феде�
ральной службы по надзору в
сфере защиты прав потребите�
лей и благополучия человека.

Ïî ñîîáùåíèÿì 
ïðåññ-ñëóæá ÒÏÏ

ÄÄÅÅÍÍÜÜ  ÐÐÎÎÑÑÑÑÈÈÉÉÑÑÊÊÎÎÃÃÎÎ  ÏÏÐÐÅÅÄÄÏÏÐÐÈÈÍÍÈÈÌÌÀÀÒÒÅÅËËÜÜÑÑÒÒÂÂÀÀ......
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П
равительством Москов�
ской области городской
округ Балашиха выбран в

качестве объекта по реализации
пилотного проекта по «Програм�
ме управления человеческим
капиталом городского округа
Балашиха Московской области
на основе единой образова�
тельной и кадровой политики на
2008�2010 гг.». За что хочется
выразить искреннюю благодар�
ность прежде всего губернатору
Московской области Б.В.Громо�
ву, а также С. Н. Кошману и чле�
нам Координационного комите�
та Московской области.

Современный этап разви�
тия нашего общества, одной из
основных задач которого явля�
ется повышение социально�
экономического благосостоя�
ния граждан, требует принци�
пиально нового подхода к ана�
лизу сущности, содержания,
характера и особенностей
управления человеческим ка�
питалом округа, поиску путей и
методов оптимизации этого
процесса.

Образование, знания, ин�
новации – элементы макросис�
темы, импульсы развитию ко�
торых задает феномен востре�
бованности: спрос определяет
предложение. Переход от сы�
рьевой экономики к экономике
знаний – это не красивый ло�
зунг, а настоятельная необхо�
димость для нашей страны, пе�
режившей грандиозную транс�
формацию и ищущей свое мес�
то в постиндустриальном прос�
транстве.

Традиционный вопрос, ко�
торый задают учащиеся школ и
их родители: какую специаль�
ность выбрать? Вопрос, кото�
рый подразумевает сразу не�
сколько ответов: куда пойти
учиться, чтобы после оконча�
ния вуза или другого учебного
заведения найти престижную
высокооплачиваемую работу,
которая позволит жить ярко,
красиво и весело!

Вот тут мы и подходим к са�
мому главному – поиску реше�
ния, которое, как нам кажется,
находится на стыке государст�
венной образовательной и кад�
ровой политики. А государст�
венная образовательная и кад�
ровая политика – это не только
социальное понятие, где люди
представляют собой квалифи�
цированные кадры, но и поня�
тие экономическое, т. к. эф�
фективное использование че�
ловеческого капитала приво�
дит к экономическому росту. В
настоящее время коренным
образом изменилась роль че�
ловека в производстве. Если
прежде работник рассматри�
вался лишь как один из факто�
ров производства, ничем, по
существу, не отличающийся от
машин и оборудования, то се�
годня он превратился в глав�
ный стратегический ресурс,
позволяющий округу эффек�
тивно развиваться. Это связа�
но со способностью человека к
творчеству, что в настоящее
время становится одним из ре�
шающих условий успеха любой
экономической деятельности.

Общей стала мысль, что
подготовка специалистов во
многом не отвечает требовани�
ям современного рынка труда,
основная характеристика кото�
рого – очень высокие темпы
изменений. Наши профессио�
нальные учебные заведения
регулярно задают вопрос:
«Скажите, какие специалисты и
в каком количестве потребуют�
ся через пять лет, а мы их вам
подготовим», но прогнозы на
многие годы вперед (которых
кое�кто ждет) – это иллюзия,
никто не может сказать какой
будет заказ. Даже бюджет
страны принят только на 3 го�
да. Отставание профессио�
нальной школы – неизбежный
процесс: пока пишутся и изда�
ются учебники, разрабатыва�
ются методики – рынок труда
в очередной раз уходит дале�
ко вперед. И молодому спе�
циалисту с дипломом неиз�
бежно приходится доучивать�
ся. Изучение рынка труда и
тенденций его развития – это
обязанность и профессиональ�
ной школы, и предприятий.

А это порождает следую�
щие противоречия:

– несоответствие профиля
подготовки молодого специа�
листа характеру предстоящей
работы;

– неадекватность притяза�
ний выпускников реальным
возможностям карьерного рос�
та и материального достатка,
которые предлагает работода�
тель (хотят получить, как пра�
вило, больше того, что стоят на
самом деле);

– неумение при наличии
фундаментальной теоретичес�
кой подготовки разобраться с
элементарными повседневны�
ми производственными проб�
лемами и т. п.

Почему это происходит? Да
потому, что современный биз�
нес – это постоянное решение
не типовых задач, а необхо�
димость все время генериро"
вать и реализовывать новые
идеи. В профессиональных
учебных заведениях такому не
учат! А как хотелось бы.

М
ы много работаем со�
вместно с Советом ди�
ректоров предприятий

и предпринимателей город�
ского округа, но порою наши
работодатели, ищущие персо�
нал, и соискатели, подбираю�
щие работу, напоминают лю�
дей, бегущих по разным бере�
гам реки. Казалось бы, цель у
людей одна, но... Они видят
друг друга – и не понимают.
Они хотят встретиться, чтобы
стать полезными друг другу, – и
не могут найти «моста». Пред�
ставителям бизнеса некогда
ждать и строить «мост», а спе�
циалисты, бегущие по другому
берегу, не всегда понимают, че�
го от них хотят получить вла�
дельцы и руководители бизне�
са.

В городском округе мы
столкнулись с тем, что теперь
не людям нужны предприятия,
а предприятиям – люди. У нас
не заполняется каждое чет�

вертое место. Дефицит высо�
коквалифицированных рабо�
чих вызван, с одной стороны,
полным провалом системы
профессионально�техничес�
кого образования, с другой –
абсолютным падением их
престижа (результат низкой
оплаты труда).

Нам предстоит наладить
систему среднего техническо�
го образования – другого выхо�
да просто нет. Ну и, вероятно,
работодателям, которые зады�
хаются от дефицита рабочих
рук, придется (посредством
приемлемых форм оплаты тру�
да) привлекать на современ�
ные рабочие места и людей с
высшим образованием.

Сегодня, чтобы радикально
изменить ситуацию на рынке

труда, система образования
как средство обеспечения 
единства образовательной и
кадровой политики должна, на
наш взгляд, опираться на четы�
ре основополагающих принци�
па: учиться жить, учиться по"

знавать, учиться работать,

учиться сосуществовать. Все
эти проблемы мы пытаемся в
силу возможностей решить в
городском округе. 

Основной задачей нашей
работы стала разработка «Про�
граммы управления человечес�
ким капиталом городского
округа Балашиха Московской
области на основе единой об�
разовательной и кадровой по�
литики на 2008�2010гг.», осно�
ванной на формировании ин�
формационной базы данных о
состоянии спроса и предложе�
ния на рынке труда, позволяю�

щей всем заинтересованным
агентам рынка труда оператив�
но получать и использовать
сведения в данной области.

Мы считаем, что процессы
воспроизводства и управле�
ния человеческим капиталом
имеют для округа существен�
ное значение. Прогноз в этой
области мы сделали неотъем�
лемой составной частью при
разработке экономической
стратегии развития округа.
Большие надежды возлагаем
на создаваемую систему кор�
поративного обучения и раз�
вития человеческого капитала
с широким использованием
информационных и инноваци�
онных технологий – «Службу
развития персонала» (СРП)
(см. схему).

Организация деятельности
службы развития персонала
предусматривает сбор, обра�
ботку и систематизацию ин�
формации по следующим на�
правлениям:

– систематизация предпри�
ятий, организаций, учрежде�
ний в соответствии со сферой
деятельности, к которой они
относятся: муниципальное хо�
зяйство, промышленность,
строительство, торговля,
транспорт, предприниматель�
ство, сфера услуг;

– систематизация квалифи�
кационно�профессиональной
структуры рабочей силы;

– систематизация вакансий
рынка труда и занятости с тремя
уровнями кадрового резерва.

Блочно�модульная структу�
ра управления службы разви�
тия персонала позволит гибко

реагировать на требования ра�
ботодателей, координировать
и осуществлять подготовку
востребованных кадров по
всем специальностям в соот�
ветствии с заказом конкретных
предприятий, организаций, уч�
реждений. Подготовка и пере�
подготовка кадров будет про�
водиться по двум потокам:

– подготовка специалистов
управления;

– подготовка квалифициро�
ванных специалистов и рабочих.

Б
лочно�модульная струк�
тура службы развития
персонала позволит уч�

реждениям, занимающимся
профессиональной подготов�
кой кадров (ПУ, колледжи, ву�
зы) войти в службу развития
персонала отдельными блока�
ми и на базе своих учреждений
заниматься профессиональной
подготовкой кадров в соответ�
ствии со своими направления�
ми деятельности и ситуацией
на рынке труда.

Информационно�аналити�
ческий отдел службы развития
персонала будет вести сбор и
обработку информации от ра�
ботодателей всех предприятий
и организаций округа, на осно�
вании которой определяется, в
каких сферах деятельности, ка�
ких специалистов, какого уров�
ня и какое количество групп не�
обходимо организовать для
подготовки и переподготовки
востребованных специалистов.

Основной – главной частью
успешной работы службы раз�
вития персонала будет деятель�
ность социально�психологичес�
кого отдела. Для подготовки вы�
сококвалифицированного спе�
циалиста психологи адресно
разработают учебно�трудовую
траекторию развития личност�
ного потенциала человека на
основе комплексного психоло�
гического тестирования.

Мы выделили основные ин�
формационные области, необ�
ходимые человеку в процессе
профессионального самоопре�
деления. Это знания: о себе, о
мире профессий, рынке об"
разовательных услуг и рын"
ке труда, а также города, ре"
гиона и их специфики. Соз�
даваемая система работы
службы развития персонала
призвана сыграть ключевую
роль в обеспечении конкурен�
тоспособности и долгосрочно�
го развития округа на основе
регулирования отношений
между службой и работниками
в рамках стратегии развития
округа. Таким образом, мы соз�
даем масштабное обучение
персонала. Хотим иметь ре�
зерв кадровых ресурсов на
перспективу, и эта работа на�
чинается со школы, а в буду�
щем и еще раньше. Фактичес�
ки мы создаем с нуля целый
пласт квалифицированного
персонала. Считаем, что рабо�
та по управлению человечес�
ким капиталом на основе еди�
ной образовательной и кадро�
вой политики – одно из при�
оритетных направлений в стра�
тегической политике округа.

Ãëàâà ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà 
Â. Ã. ÑÀÌÎÄÅËÎÂ: 

Î ÑËÓÆÁÅ ÐÀÇÂÈÒÈß ÏÅÐÑÎÍÀËÀ 
ÃÎÐÎÄÑÊÎÃÎ ÎÊÐÓÃÀ ÁÀËÀØÈÕÀ
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С
егодня перед нами сто�
ит важнейшая задача –
наметить пути решения

проблемы, которая приняла
общероссийские масштабы.
Эта проблема затронула и
наши предприятия и органи�
зации.

Структура занятости насе�
ления Балашихи имеет явные
перекосы. Из 127 тысяч тру�
доспособного населения в эко�
номике нашего округа работа�
ют только 72 тысячи.

Если учесть студентов и
школьников старше 16 лет, то
это еще 8 тыс., а остальные
44 тыс. балашихинцев ездят на
работу в Москву и область.

Причем, как выясняется,
дело не всегда в высокой сто�
личной зарплате, так как, к при�
меру, в а/к 1377 средняя зар�
плата 42 тыс. рублей, а сво�
бодных вакансий очень много.

Это говорит о том, что ин�
формированность населения о
рынке труда очень низкая, по�
иск вакансий носит случайный
характер. В результате предло�
жение и спрос рынка труда не
совпадают даже отдаленно.

К примеру, вакансии рабо�
чих профессий составляют
88 %, а в числе безработных
граждан таких только 22 %.

Вакансии ИТР – 12 %, а ищут
работу по данным специальнос�
тям – 71 %. В число вакансий,
имеющих наиболее низкие тем�
пы заполняемости, входят ос�

новные профессии промыш�
ленного производства: токари,
фрезеровщики, водители, газо�
сварщики, основные строитель�
ные профессии, продавцы,
электрики, т. е. те, без которых
не могут развиваться ни пред�
приятия, ни торговля, ни город�
ское хозяйство. Получается два
кризиса: с одной стороны, неко�
му работать, а с другой – безра�
ботица остается высокой!?

Существующая в городском
округе система профессио�
нальной подготовки практичес�
ки не оказывает существенной
помощи формированию кад�
ров для промышленности и ма�
лого бизнеса, т. к. отсутствует
система определения перспек�
тивной потребности в кадрах.

При этом все большее ко�
личество молодежи выходят на
рынок труда, не имея социаль�
ных мотиваций в выборе про�
фессий, не зная и не учитывая
своих реальных возможностей
и способностей.

Отсюда у нас учебные заве�
дения ежегодно выпускают сот�
ни юристов, экономистов, ме�
неджеров, которых нигде не
ждут и которые мало что умеют.
А реальный кадровый голод
только усиливается. И усилива�
ется наша зависимость от ино�
странной рабочей силы, которую
привлекать всё сложнее, так как
город имеет статус закрытого.

Нам пора всем: и чиновни�
кам, и работодателям, и руко�

водителям учебных заведений
– понять и признать, что нужна
кадровая политика, объединен�
ная с системой образования.

Как показывает практика,
системная ошибка нашего ны�
нешнего образования кроется в
разрыве прямой и обратной
связи между рынком труда и
рынком образовательных услуг,
в отсутствии механизмов, кото�
рые бы эти связи обеспечивали.

Надо признать, что без вклю�
чения административного ре�
сурса муниципальной и регио�
нальной власти, без общих уси�
лий бизнеса и хозяйственных ру�
ководителей, без политической
воли всех участников справиться
с этой проблемой непросто. Но
понимание такое сегодня есть.
Администрация городского
округа Балашиха и областное
управление государственной
службы занятости выступили за�
казчиками «Программы управ�
ления человеческим капиталом
городского округа Балашиха на
основе единой общеобразова�
тельной и кадровой политики,
рассчитанной до 2010 года».

Важно, что соавтором про�
граммы стали Балашихинская
ТПП, Совет директоров и пред�
принимателей, руководители
учебных заведений, структур�
ные подразделения админист�
рации, органы соцзащиты.

На наш взгляд, такая про�
грамма вполне соответствует
интересам бизнеса, так как за�

траты на подготовку кадров
уже сейчас рассматриваются
не как расходы, а как инвести�
ции в основной источник полу�
чения прибыли. Программа по�
зволит создать структуру, кото�
рая будет:

1. Отслеживать текущее со�
стояние рынка;

2. Обеспечивать условия
для роста занятости населения
в создании новых рабочих мест;

3. Влиять на миграционные
процессы в округе;

4. Организовывать профес�
сиональное обучение военно�
служащих, уволенных в запас;

5. Разрабатывать и внед�
рять передовые технологии
кадрового движения;

6. Осуществлять единую
информационную и методи�
ческую сферу по профориента�

ции как школьников, так и
взрослого населения.

В данной программе учи�
тывается, что развитие рынка
труда связано с участием пред�
приятий в развитии социаль�
ной сферы, в первую очередь,
в возможности предприятий
строить или покупать жилье.

Немаловажно, что реализа�
ция программы позволит соз�
дать целостную систему обуче�
ния, подготовки и переподготов�
ки кадров – координирующий
центр при Балашихинской ТПП
«Служба развития персонала»,
который позволит гибко реаги�
ровать на требования работода�
телей, координировать и осу�
ществлять подготовку востребо�
ванных кадров по всем специ�
альностям в соответствии с за�
казом конкретных предприятий,
организаций и учреждений.

Чтобы запустить данную
программу, нужно уже в бли�
жайшее время довести её суть
до всех участвующих в ней
структур, работодателей,
средств массовой информа�
ции, организовать управление,
аккумулировать необходимые
финансовые средства, преду�
смотренные в программе.

Кроме того, нужно создать
нормативно�правовую базу по
реализации программы, имея в
виду решения, принятые на Со�
вете депутатов, и постановле�
ния главы округа.

Таким образом, объединив
усилия муниципальной и реги�
ональной власти, бизнеса, об�
щественности и специалистов,
опираясь на единство образо�
вательной и кадровой полити�
ки, мы сможем переломить си�
туацию и обеспечить в ближай�
шие годы Балашиху качествен�
ным человеческим капиталом.

Уверен, у нас все получится!

Современный этап развития эконо�
мики выдвигает новые задачи в подго�
товке кадров. Сегодня именно человек
стал главным стратегическим ресур�
сом, позволяющим эффективно разви�
ваться. Затраты, связанные с подготов�
кой кадров, уже сейчас рассматривают�
ся не как расходы, а как инвестиции в
основной источник получения прибыли.

Выступая на областном итоговом
совещании в январе 2008 года, губер�
натор Московской области Б. В. Громов
поставил задачу обеспечения числен�
ности работающих на предприятиях об�
ласти не менее чем на 70 % состоящих
из жителей Московской области.

Решение поставленной задачи не�
возможно без внедрения системных ин�
новационных подходов в организации
профессиональной ориентации уча�
щейся молодежи, подготовки кадров в
различных учебных заведениях, а также
в усилении роли предприятий и органи�
заций в стимулировании закрепляемос�
ти и развитии персонала.

Внесистемные, обособленные ме�
роприятия, сколько бы эффективными
они не казались, не могут решить дан�
ную проблему. В настоящее время не
заполняется каждое четвертое рабочее
место в Московской области. За по�
следние три года количество вакансий в
области выросло более чем в 3,5 раза.
При этом в промышленности основная
часть незаполненных вакансий предна�
значена для рабочих. Несмотря на акти�
визацию усилий всех участников рынка
труда, система воспроизводства кад�
ров до сих пор не создана.

Участники конференции, будучи
убежденными в том:

– что только единство образова�
тельной и кадровой политики в процес�
се воспроизводства и управления чело�
веческим капиталом, выраженное в
системных действиях, даст необходи�
мый результат – качественный кадро�
вый персонал;

– что только с построением модели
единого информационного рынка труда
и образования городского округа Бала�
шиха можно существенно продвинуться
в решении этой проблемы;

– что должна быть обеспечена педа�
гогическая направленность всей струк�
туры обучения, подготовки, переподго�
товки кадров на основе инновационных
технологий и потребностей рынка труда.

Около двадцати лет назад страна
вступила на путь фундаментальных ре�
форм, соответствующих общим тенден�
циям мирового развития человечества.
Это становление инновационного об�
щества, претерпевающего поистине
системную технологическую револю�
цию. Это усиливающаяся интеграция
мировой экономики, рост международ�
ной коммуникации. Это расширение ры�
ночной экономики, действующей по
единым прозрачным правилам, которые
устанавливает демократическое право�
вое государство. Это новые все более
растущие требования к общей культуре
и профессиональной компетентности
человека, фактически к новому качеству
человеческого капитала, к новому типу
функциональной грамотности, общей и
профессиональной образованности.

Вместе с тем самая большая ошибка
нашего нынешнего образования – в раз�
рыве прямой и обратной связи между
рынком квалифицированно�профессио�
нальных услуг и запросами работодателя.
Особенностью рыночного общества яв�
ляется, с одной стороны, высокая инфор�
мированность его членов о самых разно�
образных проблемах современности, в
том числе связанных с образованием, а с
другой стороны, невозможность конкрет�
ного человека сконцентрировать свое
внимание на необходимой информации
вследствие рассеянности ее потоков. Че�
ловеку предлагается масса профессий,
однако отсутствуют ориентиры, позволя�
ющие оценить его будущую востребован�
ность по полученной специальности. Но

даже владение необходимой информа�
цией еще не является достаточным усло�
вием успешного трудоустройства, так как
отсутствуют механизмы, обеспечиваю�
щие взаимосвязь между рынком труда и
рынком образовательных услуг.

Учитывая глубокие изменения, кото�
рые мы сейчас переживаем, мы убеж�
дены в том, что главная проблема, пе�
ред которой стоим сегодня – это проб�
лема человеческая.

Участники конференции единодушно
отмечают позитивные сдвиги в позиции
руководства государства в Российской
Федерации за последние годы в области
образования и кадровой политики, про�
ведение более взвешенной и ответст�
венной, чем в предшествующие годы,
образовательной и кадровой политики.

Участники конференции считают не�
обходимым (рекомендуют):

оформить разработанную «Про�
грамму управления человеческим капи�
талом городского округа Балашиха
Московской области на основе единой
образовательной и кадровой политики
на 2008 – 2010 гг.», приняв соответству�
ющее постановление главы городского
округа Балашиха;

создать нормативно�правовую базу
научно�методического, организацион�
ного и информационного обеспечения
«Программы управления человеческим
капиталом городского округа Балашиха
на основе единой образовательной и
кадровой политики на 2008 – 2010 гг.»;

разработать научно�методические
материалы по созданию программных
комплексов и использованию инноваци�
онных технологий для создания единого
информационного рынка труда и обра�
зования городского округа Балашиха;

создать целостную систему обуче�
ния, подготовки и переподготовки кад�
ров, создав координирующий центр дан�
ной программы при Балашихинской тор�
гово�промышленной палате – «Службу
развития персонала»;

создать фонд по поддержке «Про�
граммы управления человеческим ка�
питалом городского округа Балашиха
Московской области на основе единой
образовательной и кадровой политики
на 2008–2010 гг.» с последующим вклю�
чением его в перечень по налоговым
льготам;

способствовать регулированию
миграционных процессов;

всячески содействовать профес�
сиональному обучению военнослужа�
щих и членов их семей, высвобождае�
мых работников и незанятого населе�
ния, как важнейшему средству повыше�
ния их конкурентности и мобильности
на рынке труда;

объединить все усилия по сниже�
нию «маятниковой» миграции;

развивать и совершенствовать до�
полнительное и дистанционное образо�
вание, как наиболее эффективное
средство повышения качества челове�
ческого капитала;

способствовать развитию и модер�
низации материальной базы учрежде�
ний профессионального образования;

активизировать систему меропри�
ятий, направленных на повышение
престижности отдельных видов труда.

Конференция предлагает начать
осуществление «Программы управле�
ния человеческим капиталом городско�
го округа Балашиха Московской облас�
ти на основе единой образовательной и
кадровой политики на 2008 – 2010 гг.»,
которая позволит, с одной стороны,
изучать проблемы образования, с дру�
гой – развивать деятельность на при�
оритетных направлениях обеспечения
управленческого персонала, создать
условия для развития среднего класса
и подготовки высококвалифицирован�
ных работников с целью обеспечения
отраслей экономики городского округа
Балашиха качественным человеческим
капиталом.

ÏÓÒÈ ÐÅØÅÍÈß ÏÐÎÁËÅÌÛ

ÐÅÇÎËÞÖÈß ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈÈ  – 28.05.08 ã.

«Ïðîãðàììà óïðàâëåíèÿ ÷åëîâå÷åñêèì êàïèòàëîì ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà Ìîñêîâñêîé
îáëàñòè íà îñíîâå åäèíîé îáðàçîâàòåëüíîé è êàäðîâîé ïîëèòèêè íà 2008 – 2010 ãã.» 

Ïðåçèäåíò Áàëàøèõèíñêîé òîðãîâî-ïðîìûøëåííîé ïàëàòû, ïðåäñåäàòåëü Ñîâåòà äåïóòàòîâ 
ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà À. Â. ØÅÑÒÀÊÎÂ:
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Я
рким примером бездей�
ствия и нежелания пра�
воохранительных орга�

нов осуществлять предписан�
ные им законом функции по
пресечению правонарушений
в экономической сфере явля�
ется ситуация с незаконной
перерегистрацией ООО «Кафе
Дяди Сэма» в г. Москве. Рей�
деры оформили право собст�
венности на помещения, ото�
брав их у города, но с обреме�
нением – долгосрочная арен�
да с «Кафе Дяди Сэма». Естес�
твенно, «захватчиками» был
инициирован иск в арбитраж�
ный суд с целью расторжения
договора аренды и выселения
кафе. Ведь без этого помеще�
ния не имеют необходимую
ликвидность в случае их реа�
лизации на рынке – недвижи�
мость с долгосрочным обре�
менением стоит дешевле.

Так вот, в июле 2006 года
директор кафе получает на ру�
ки выписку из Единого госу�
дарственного реестра юриди�
ческих лиц, из которой следу�
ет, что, оказывается, с марта
2006 года он (директор) не яв�
ляется единоличным испол�
нительным органом общест�
ва, а действительные участни�
ки ООО с того же времени не
являются хозяевами фирмы.
По выписке было определено,
что в марте 2006 года участ�
ники ООО якобы продали свои
доли третьему лицу, которое,
став единственным участком,
назначило себя новым дирек�
тором. Документы в межрай�
онную инспекцию ФНС Рос�
сии № 46 по городу Москве
были представлены якобы
лично директором кафе (пре�
дыдущим, естественно).

При этом, несмотря на
произошедшее изменение
сведений о директоре и учас�
тниках ООО, территориаль�
ная налоговая инспекция все
это время принимала налого�
вую отчетность у предыдуще�
го директора.

В первых числах августа
один из участников фирмы
подал заявление о возбужде�
нии уголовного дела по фак�
там мошенничества в ОВД
«Басманный» УВД ЦАО
г. Москвы. Затем подключи�
лась прокуратура ЦАО, кото�
рая переправила заявление
Басманному межрайонному
прокурору г. Москвы.

За полтора месяца с даты
подачи заявления в ОВД ни�
каких реальных действий
правоохранительными орга�
нами произведено не было,
уголовное дело так и не было
возбуждено.

В октябре 2006 года заяв�
ление подано в генеральную
прокуратуру, далее все пошло
как обычно: Басманная меж�
районная прокуратура, ОВД
Басманного р�на, подключает�
ся также ОБЭП ЦАО г Москвы.

18 января 2007 года ОБЭП
УВД ЦАО г. Москвы вынес по�
становление об отказе в воз�
буждении уголовного дела.

В постановлении, в част�
ности, было указано следую�
щее: «С целью проверки до�
водов заявления Гараниной
И.Н. (владелец кафе) направ�
лены запросы в МИФНС
№ 46 по г. Москве и в ИФНС
№ 1 по г. Москве для получе�
ния сведений и копий доку�
ментов о заявителях при вне�
сении изменений в учреди�

тельные документы ООО. Из
полученного ответа ИФНС
№ 1 по г. Москве следует, что
каких�либо изменений в уч�
редительные документы ООО
не вносилось. Директор не
менялся (видимо, террито"
риальной инспекцией ФНС
установлен иной реестр
юридических лиц, отлич"
ный от Единого государст"
венного). Ответ на направ�
ленный запрос в МИФНС
№ 46 по городу Москве не 
получен в связи с большой
загруженностью режимного
отдела (видимо, это новое
основание для отказа в
возбуждении уголовного
дела, жаль только, в законе
забыли его упомянуть).
Приняты исчерпывающие ме�
ры по установлению места
нахождения гр. Першина С.А.
(директора – самозванца),
однако установить место
проживания гр. Першина С.А.
не представилось возмож�
ным по причине отсутствия
установочных данных (пра"
вильно, ведь паспортные
данные и адрес прожива"
ния можно было устано"
вить из регистрационного
дела в МИФНС № 46, одна"
ко там все были заняты
другой работой). По данным
ЦАБ, гр. Першин С.А. в 
г. Москве не зарегистриро�
ван. Срок дополнительной
проверки по заявлению Гара�
ниной И.Н. истекает 11 фев�

раля 2007 года (поэтому по"
становление вынесено за
24 дня до окончания срока,
предполагая, видимо, что
за это время ответа из
МИФНС № 46 так и не бу"
дет, и дабы не опоздать с
написанием текста поста"
новления, а то вдруг забу"
дут и не успеют вовремя
написать 3 листа формата
А4). Доказать наличие како�
го�либо состава преступле�
ния, предусмотренного УК
РФ, в действиях Перши�
на С.А. и иных неизвестных
лиц в установленные законом
сроки проверки не представ�
ляется возможным. В связи с 
вышеизложенным, из мате�
риалов проверки каких�либо
данных, свидетельствующих

о наличии состава преступле�
ния, предусмотренного УК
РФ, в действиях Перши�
на С.А. и иных неустановлен�
ных лиц, осуществивших ре�
гистрацию изменений в учре�
дительных документах ООО,
не установлено (так все"та"
ки регистрация изменений
была, странно, ведь чуть
выше следственные орга"
ны пришли к выводу, что по
данным ИФНС № 1 ника"
кой регистрации не было).

Ну а далее – в возбужде�
нии уголовного дела отка�
зать. Удивительно. Это ре�
зультат работы трех правоох�
ранительных органов (ОВД,
прокуратуры и ОБЭП) за
шесть месяцев. Неподражае�
мая работоспособность и ре�
зультативность.

Еще один яркий пример
попытки захвата собствен�
ности и работы правоохрани�
тельных органов.

Объектом рейдерских напа�
док стала вологодская фирма
ООО «Конкрет Инвест Восток».

Основной целью деятель�
ности общества являлось из�
готовление опалубки для
строительства домов, кото�
рая поставлялась на экспорт.
Причем ООО «Конкрет Инвест
Восток» было создано с учас�
тием французского капитала.

Согласно договору купли�
продажи от 17 марта 2003 года,
указанная производственная
база была приобретена ООО

«Конкрет Инве ст Восток» у мос�
ковской «Фирмы А» и принадле�
жала обществу на основании
права собственности, но с
обременением – ипотека до
полного расчета с «Фирмой А».
На аналогичных условиях двумя
договорами у «Фирмы А» было
приобретено производствен�
ное оборудование (один дого�
вор был полностью оплачен со
стороны ООО «Конкрет Инвест
Восток»). Расчеты по неопла�
ченным ООО «Конкрет Инвест
Восток» договорам купли�про�
дажи производственной базы и
одному неоплаченному догово�
ру купли�продажи производст�
венного оборудования, должны
были происходить на условиях
взаимозачета в рамках строи�
тельства домов в городе Моск�
ве с участием «Фирмы А». Сле�
дует учитывать, что за период 
нахождения производственной
базы в собственности ООО
«Конкрет Инвест Восток» на
территорию базы было завезе�
но имущество, приобретенное
ООО «Конкрет Инвест Восток» у
сторонних лиц.

Однако «Фирма А» потре�
бовала выплаты дополнитель�
ных процентов по совместной
деятельности, не предусмот�
ренных соглашением. Дирек�
тор ООО «Конкрет Инвест Вос�
ток» на данные кабальные
условия не пошел. Тогда «Фир�
ма А» расторгла через суд
сделку по купле�продаже про�

изводственной базы, а также
один неоплаченный договор
купли�продажи оборудования
и продало производственную
базу подставной организации.
Бухгалтер «Фирмы А» одновре�
менно является руководите�
лем подставной структуры, на
которую была перепродана
производственная база, то
есть данные юридические ли�
ца являются аффилированны�
ми и взаимозависимыми.

После этого 11 августа
2005 года, без каких�либо
предупреждений, производ�
ственная база и часть обору�
дования были проданы еще
одной подставной организа�
ции, зарегистрированной на
территории города Вологды.
Указанная организация явля�
ется дочерней компанией во�
логодской «Фирмы Б». В этот
же день охранное предприя�
тие «Фирмы Б» прекращает
доступ работников ООО «Кон�
крет Инвест Восток» на про�
изводственную базу. Впос�
ледствии за десять дней ав�
густа 2005 года производст�
венная база была перепрода�
на через 4 подставные орга�
низации, созданные с той же
«Фирмой Б». При этом цена
перепродажи с двух милли�
онов рублей поднялась на по�
следней сделке до двухсот
миллионов рублей.

(Ïðîäîëæåíèå ÷èòàéòå 
â ñëåäóþùåì íîìåðå
«Äåëîâîãî âåñòíèêà»)

ÐÅÉÄÅÐ È ËÈÁÅÐÀËÜÍÎ-ÁÞÐÎÊÐÀÒÈ×ÅÑÊÈÉ
ÊÀÏÈÒÀËÈÇÌ Â ÐÎÑÑÈÈ

Ïðåéñêóðàíò 
äëÿ ðåéäåðà

ñîñòàâèëè ÍÀÊ 
è «Ôîýíèêñ»

Коррумпированность россий�

ских чиновников – благодатная

почва для проведения рейдерских

атак. Купить можно любую услугу,

любой документ.

Об этом свидетельствует исследо�
вание Национального антикоррупци�
онного комитета (НАК) и группы ком�
паний «Фоэникс». Например, изъятие
оригиналов документов с последую�
щей их заменой на подделанные ко�
пии в архивах федеральных служб сто�
ит от 30 тыс. долл. Сделать так, чтобы
дело попало к «нужному» судье, стоит
от 7 тыс. долл. Покупка информации
по учредителям из архива ФРС – от
5 тыс. долл. Силовой захват компании
стоит в Москве от 150 тыс. долл. Авто�
ры исследования отмечают, что объек�
тами атак рейдеров все чаще стано�
вятся земли, область интеллектуаль�
ной собственности.

НАК совместно с «Фоэникс», спе�
циализирующейся на защите собст�
венников от рейдерских захватов, под�
готовили исследование по выделению
признаков незаконного захвата собст�
венности. Как рассказал РБК daily
председатель НАК Кирилл Кабанов,
цель исследования заключается в том,
чтобы классифицировать как можно
больше признаков, по которым можно
судить, являются ли те или иные дей�
ствия государственных органов зве�
ном рейдерского захвата. «Например,
когда неожиданно возбуждается уго�
ловное дело в отношении собственни�
ка, выстраивается линия давления на
него»,– рассказывает президент «Фо�
эникс» Светлана Васина. Другой при�
мер: в случае подделки документов
собственник вынужден приходить в
суд и требовать их экспертизу. А суд
отказывает, используя статью в Арбит�
ражном процессуальном кодексе, ко�
торая оставляет решение об эксперти�
зе на рассмотрение суда. В этой ситу�
ации собственник не защищен.

«Мы оценили рейдерские пре�
ступления»,– рассказывает Кирилл
Кабанов. В частности, по московским
расценкам изъятие правоохрани�
тельными органами оригиналов до�
кументов с последующей их заменой
на подделанные копии в архивах
ФНС, ФРС и Федеральной службы по
финансовым рынкам стоит от 30 тыс.
долл., распределение дел в суде пер�
вой инстанции (чтобы попасть к «нуж�
ному» судье) – от 7 тыс. долл.,
объединение исковых производств–
от 20 тыс. долл., покупка информа�
ции по учредителям из архива ФРС –
от 5 тыс. долл., организация про�
верки от Роспотребнадзора – от
5 тыс. долл., нарушение штрафных
санкций – от 5 тыс. долл. Сама рей�
дерская атака, например в Москве,
стоит 100–150 тыс. долл.

Авторы исследования полагают,
что рейдерский рынок сейчас разви�
вается очень быстрыми темпами. На�
чался новый виток: захват земель в
регионах (кроме Московской области,
в которой этот этап уже прошел), а
также завладение объектами интел�
лектуальной собственности. «Из�за
общего дефицита земли получается,
что бизнес, который хотя бы сводит
концы с концами, может стать объек�
том атаки рейдеров из�за той земли,
на которой он расположен»,– поясня�
ет Светлана Васина. «Рейдерство рас�
тет,– соглашается ответственный сек�
ретарь комиссии по недружествен�
ным поглощениям ТПП Роберт Вол�
чок. – И главная причина этого роста –
коррумпированность чиновников».

Òàòüÿíà ÔÐÎËÎÂÑÊÀß, 
www.rbcdaily.ru

Ìû ïðîäîëæàåì ïå÷àòàòü ìàòåðèàë, ïðåäîñòàâëåííûé ðåäàêöèè ýêñ-
ïåðòîì ïî ïðîòèâîäåéñòâèþ êðèìèíàëüíûì ïîãëîùåíèÿì ÒÏÏ ÐÔ, êàíäè-
äàòîì ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê Àëåêñàíäðîì ÁÎÃÀÒÈÊÎÂÛÌ.

Àêòóàëüíîñòü ñòàòüè äëÿ ïðåäïðèíèìàòåëüñêîãî ñîîáùåñòâà ïîäòâåðæ-
äàþò íåäàâíèå ñîáûòèÿ, ñëó÷èâøèåñÿ â ãîðîäñêîì îêðóãå Áàëàøèõà, êîã-
äà êîìïàíèÿ ÎÎÎ «Òîðãîâûé äîì Ñ Òåêñòèëü» ïîäâåðãëàñü ðåéäåðñêîìó
íàïàäåíèþ. Â ñëåäóþùåì íîìåðå «Äåëîâîãî Âåñòíèêà» ìû ïëàíèðóåì
îïóáëèêîâàòü ìàòåðèàë î çàõâàòå ïðåäïðèÿòèÿ, ðàñïîëîæåííîãî â íàøåì
îêðóãå, ñ êîììåíòàðèÿìè ýêñïåðòîâ ÒÏÏ ÐÔ.
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В целях реализации соглашения Балаши�
хинской ТПП и МУ «Арена «Балашиха» пред�
стоит выполнить комплекс работ, направлен�
ных на создание методической и норматив�
ной базы всех направлений совместной де�
ятельности, сформировать пакет проектов
выставочно�ярмарочных, конгрессных меро�
приятий, культурно�досуговых программ,
разработать PR�программу совместных про�
ектов для участников и партнёров.

От Балашихинской ТПП координатором органи�
зации работ по реализации соглашения о сотрудни�
честве назначена менеджер направления выста�
вочно�ярмарочной деятельности М. А. Кушнарева.

В настоящее время Балашихинская ТПП ока�
зывает методическую помощь МУ «Арена «Бала�
шиха» в разработке правил и требований к орга�
низаторам и участникам выставочно�ярмарочных
мероприятий, застройщикам выставочных стен�
дов и других документов МУ «Арена «Балашиха»,
которые необходимы для обеспечения безопас�
ности и организационного обеспечения проводи�
мых мероприятий и повышения сервиса для ор�
ганизаторов и участников выставок�ярмарок.

По программе выставочно�ярмарочной де�
ятельности составлен график проведения основ�
ных мероприятий на второе полугодие 2008 года.
Первое совместное мероприятие – Балашихин�
ская региональная выставка�ярмарка «Балаши�
ха: товары, услуги и сервис» – проходила с 17 по
22 июня 2008 года. В мероприятии были за�
действованы 150 участников из России и
30 предприятий лёгкой промышленности Рес�
публики Беларусь. Участие белорусских пред�
приятий организует представитель Минского
горисполкома КУП «Минсквнешторгинвест». В
феврале 2006 года выставку «Минск – Балашиха»
(ДК «Балашиха»), состоявшуюся при участии
этой организации, посетило более 2000 человек.

Начата подготовка к проведению тематичес�
кой выставки�ярмарки «Товары для школ, школь�
ников и дошкольников», даты проведения которой
с 19 по 24 августа 2008 года. В конце сентября
2008 года пройдёт межрегиональная выставка�
ярмарка «Товары отечественного рынка». В нояб�
ре 2008 года совместно с администрацией город�
ского округа Балашиха и ООО «Топ�Экспо» прово�
дится мероприятие программы «100 лучших това�
ров России» XII межрегиональная выставка�яр�
марка «100 лучших товаров Росси». В середине
декабря в преддверии новогодних праздников
планируется провести межрегиональную выстав�
ку�ярмарку «Товары отечественного рынка».

В целях развития этого направления де�
ятельности Балашихинская ТПП рассматривает
предложения от фирм�организаторов выста�
вочных, выставочно�конгрессных и выставоч�
но�ярмарочных мероприятий о совместном
проведении в городском округе Балашиха ме�
роприятий различной тематики.

По второму направлению совместной рабо�
ты Балашихинская ТПП начала работу по фор�
мированию положений и финансовых условий
программы проведения на базе МУ «Арена «Ба�
лашиха» и культурно�досугового комплекса
«Русь» конгрессных мероприятий: конферен�
ций, деловых миссий, корпоративных и отрас�
левых мероприятий.

Начало планового проведения мероприятий
в рамках конгрессной и культурно�досуговой
деятельности в связи с большим объёмом под�
готовительной работы следует ожидать со вто�
рого полугодия 2009 года.

Уважаемые члены Балашихинской ТПП, при�
глашаем вас к участию в разработке и проведении
мероприятий. Предложения направлять в Бала�
шихинскую ТПП менеджеру направления выста�
вочно�ярмарочной деятельности М. А. Кушнаре�
вой (тел./факс: 529�64�91, E.mail.market@btpp.ru).

Ìàðèíà ÊÓØÍÀÐÅÂÀ,
ìåíåäæåð íàïðàâëåíèÿ âûñòàâî÷íî-

ÿðìàðî÷íîé äåÿòåëüíîñòè Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ

Основной порядок разре�
шения правовых конфликтов –
через государственный суд пу�
тем обращения с иском или жа�
лобой. Существует несколько
альтернативных возможностей
разрешения споров: перегово�
ры сторон и разрешение спора
без участия третьих лиц, пере�
говоры с участием консультан�
тов, переговоры с участием по�
средников и третейское разби�
рательство. Далеко не всех
устраивают многоступенчатые
процедуры в обычных судах,
зачастую с последующими хож�
дениями по судебным приста�
вам. Идут в третейские суды,
пытаются разрешить спор ци�
вилизованным внесудебным
путем, обращаются за помо�
щью посредников. Спрос на
медиацию или посредничество
и примирительные процедуры
растет. За рубежом, например,
в Англии, Германии, США по�
средничество широко распрос�
транено и законодательно уре�
гулировано. Сейчас в Государ�
ственной Думе РФ находится
на рассмотрении проект Феде�
рального закона «О примири�
тельной процедуре с участием
посредника (медиация)», вы�
звавший оживленные дискус�
сии и споры. Посредничество
как вид деятельности, связан�
ный с урегулированием, указан
в Арбитражно�процессуальном
кодексе РФ. Согласно
ст.138 АПК РФ, «Арбитражный
суд принимает меры для при�
мирения сторон, содействует
им в урегулировании спора».
Далее в этой статье говорится
о возможности использования
примирительных процедур сто�
ронами судебного процесса.
Согласно ст.76 УК РФ, «лицо,
впервые совершившее пре�
ступление небольшой или
средней тяжести, может быть
освобождено от уголовной от�
ветственности, если оно при�
мирилось с потерпевшим…»

Примирительные процедуры
предусматриваются Трудовым
кодексом РФ.

Третейский суд при Бала�
шихинской торгово�промыш�
ленной палате использует
примирительные процедуры
активно и, наверное, эффек�
тивно с начала своего созда�
ния. Примирение сторон и
утверждение мирового согла�
шения – главная цель нашей
работы. Третейский суд и ме�
диация – близкие методы раз�
решения споров. Главные их
достоинства: оперативность,
демократичность, неформаль�
ный подход, конфиденциаль�
ность. С 2001 года накопился
хороший опыт. Урегулируем
юридические конфликты не
только когда дело уже в суде,
но и в досудебной стадии, что
конечно надежнее. Были слу�
чаи примирения сторон в ка�
залось бы совершенно безна�
дежных ситуациях. Медиация
может, как показывает опыт,
восстановить между сторона�
ми сотрудничество и нормаль�
ные отношения, даже когда
конфликт зашел далеко. Это в
коммерции существенное об�
стоятельство. Чаще всего к
нам обращаются люди в связи
с возникшими корпоративны�
ми спорами, например, созда�
ли общество с ограниченной
ответственностью, поработа�
ли, пошли деньги – возник
спор. Если они будут судиться
в арбитражном суде, прибыль�
ное дело скорее всего разва�
лится. Медиация дает больше
шансов на сохранение пред�
приятия. Медиация может по�
мочь предотвратить банкрот�
ство фирм, может быть ис�
пользована в спорах с адми�
нистративными органами.

Âëàäèìèð ÌÈËÎÂÈÄÎÂ,
çàìåñòèòåëü ïðåäñåäàòåëÿ

Òðåòåéñêîãî ñóäà
ïðè Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ

6 мая 2008 года между Балашихинской
торгово�промышленной палатой и Муници�
пальным учреждением физической культу�
ры и спорта городского округа Балашиха
«Арена «Балашиха» подписано соглашение
о сотрудничестве в сфере выставочно�яр�
марочной, конгрессной деятельности и
культурно�досуговых мероприятий.

Объединение технических возможностей МУ
«Арена «Балашиха» и опыта работы Балашихин�
ской ТПП как организационно�методического
центра и координатора выставочно�ярмарочной
деятельности городского округа Балашиха по�
зволит на качественно новом уровне планировать
и проводить мероприятия, направленные на ре�
шение задач «Концепции развития выставочно�
ярмарочной деятельности городского округа Ба�
лашиха», важнейшими из которых являются:

– содействие социально�экономическому
и культурному развитию городского округа
Балашиха;

– создание условий для поддержки товаро�
производителей городского округа, укрепле�
ние устойчивости местного рынка и связей
между предпринимателями;

– содействие развитию малого предприни�
мательства в городском округе;

– развитие потребительского рынка;
– содействие развитию взаимовыгодных от�

ношений городского округа с другими муници�
пальными образованиями Московской области,
регионов России, стран СНГ и других государств;

– повышение деловой и инвестиционной при�
влекательности городского округа Балашиха;

– привлечение инвестиций в развитие го�
родского округа Балашиха;

– увеличение поступлений от выставочно�
ярмарочной деятельности в бюджет городского
округа Балашиха;

– развитие материально�технической базы
выставочно�ярмарочной деятельности.

ÏÎÄÏÈÑÀÍÎ ÑÎÃËÀØÅÍÈÅ

ÑÎÂÌÅÑÒÍÀß ÐÀÁÎÒÀ

ÂÛÑÒÀÂÊÈ ÏÐÀÂÈÒÅËÜÑÒÂÀ
ÌÎÑÊÎÂÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ
Во втором полугодии 2008 года на основа�

нии распоряжения главы городского округа Ба�
лашихинская ТПП проводит работу по органи�
зации участия предприятий и организаций го�
родского округа в формировании коллектив�
ных экспозиций городского округа в междуна�
родных выставках, организуемых правительст�
вом Московской области в ВЦ «Крокус�Экспо»:

– с 5 по 7 августа 2008 года – Междуна�
родная отраслевая выставка «Строительная
неделя Московской области – 2008»;

– с 25 по 27 сентября 2008 года – Между�
народная выставка�презентация Московской
области «Подмосковье – 2008»; кроме того, в
сентябре 2008 года городской округ Балаши�
ха примет участие в Международном научно�
промышленном форуме и выставке «Россия
единая», г. Нижний Новгород.

Òðåòåéñêèé ñóä 
ïðè Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ:
ïðåäïðèíèìàòåëÿì íóæíà

ÌÅÄÈÀÖÈß
Ýòîò òåðìèí ñòàíîâèòñÿ âñå áîëåå èçâåñòíûì è ïðè-

âû÷íûì â ðîññèéñêîì áèçíåñå. Ìåäèàöèÿ ÿâëÿåòñÿ îä-
íèì èç àëüòåðíàòèâíûõ ìåòîäîâ ðàññìîòðåíèÿ þðèäè-
÷åñêèõ ñïîðîâ.

ÍÎÂÎÑÒÈ
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П
о стране прошли празд�
ничные мероприятия, по�
священные Дню россий�

ского предпринимательства. От�
звучали речи чиновников разно�
го уровня власти, лидеры пред�
принимательского сообщества
получили награды. Страна про�
должает, как нам говорят, движе�
ние по устойчивому пути разви�
тия. Казалось бы, только радо�
ваться за наших предпринимате�
лей. Но особого повода для ра�
дости нет. «Странно... – звучат в
ушах слова генерала Чарноты из
фильма «Бег». – Я выиграл столь�
ко денег – почему же мне так
грустно?»

Действительно, только
сейчас правящая элита страны,
похоже, приходит к пониманию,
что предпринимательство в Рос�
сии является рыночным институ�
том, обеспечивающим решение
экономических и социальных за�
дач, в том числе формирование
конкурентной среды, насыщение
рынка товарами и услугами,
обеспечение занятости, увеличе�
ние налоговых поступлений в
бюджеты всех уровней (в первую
очередь – в местные и регио�
нальные бюджеты). И, пожалуй,
что наиболее важно, предприни�
мательство является основой для
формирования среднего класса в
стране, со всеми вытекающими
из этого последствиями. Про�
шедший 26 мая в Москве в рам�
ках празднования Дня россий�
ского предпринимательства Все�
российский форум «Малый и
средний бизнес – основа соци�
ально�экономического развития
России в XXI веке», на котором
мне повезло поучаствовать в ра�
боте пленарного заседания фо�
рума в Кремле и дискуссионных
площадках двух секций в ТПП РФ,
подтверждает этот вывод.

Вопросы на форуме поднима�
лись острые, неоднократно зву�
чащие на всех уровнях.

Почему мы говорим об одном
и том же много раз? Потому что
подавляющую часть страны воп�
росы предпринимательства осо�
бо не волнуют. России необходи�
мо новое отношение к предпри�
нимательству, чтобы вывести ее
на траекторию действительно ус�
тойчивого развития, связанную
со стабилизацией ресурсов, на�
селения, качества жизни.

Возможно, тогда (один только
пример) представителям объеди�
нений предпринимательского со�
общества не пришлось вот уже
около года доказывать муници�
пальным чиновникам, что мы сами
в своих муниципальных образова�
ниях могли бы ещё до 1 января
2008 года приостановить прове�
дение мероприятий по приватиза�
ции муниципального имущества,
арендованного субъектами мало�
го предпринимательства. Несмот�
ря на то, что проект федерального
закона № 193202�4 «Об особен�
ностях участия субъектов малого
предпринимательства в привати�
зации арендованного государст�
венного и муниципального иму�
щества», принятый 14 сентября
2007 года в первом чтении и вы�
несенный на рассмотрение Госу�
дарственной Думой Федерально�
го Собрания Российской Федера�
ции во втором чтении в июне
2008 года, до сих пор обсуждает�
ся. Всем, кто не понял, напоми�
наю, что до 1 января 2009 года
муниципальные власти должны
осуществить в соответствии с за�
конодательством о приватизации
отчуждение всего «коммерческо�
го» муниципального имущества,
не предназначенного для реали�
зации органами местного самоуп�
равления, законодательно преду�
смотренных публичных функций и

полномочий. Почему мы могли бы
это сделать? Потому, что с 1 янва�
ря 2008 года вступили в силу из�
менения в статью 50 Федерально�
го закона от 6 октября 2003 года
№ 131�ФЗ «Об общих принципах
организации местного самоуп�
равления в Российской Федера�
ции», предоставляющие право
муниципалитетам оставить в сво�
ей собственности имущество,
предназначенное для развития
малого и среднего предпринима�
тельства. И согласно части 4 ста�
тьи 18 Федерального закона от
24 июля 2007 года № 209�ФЗ «О
развитии малого и среднего пред�

принимательства в Российской
Федерации» (вступившего в силу
с 1 января 2008 года) органы мес�
тного самоуправления вправе 
утверждать перечни муниципаль�
ного имущества, предназначен�
ного для передачи во владение и
(или) в пользование субъектам
малого и среднего предпринима�
тельства и организациям, образу�
ющим инфраструктуру поддержки
субъектов малого и среднего
предпринимательства. Муници�
пальным имуществом из этого пе�
речня впоследствии, с принятием
федерального закона № 193202�4
«Об особенностях участия субъек�
тов малого предпринимательства
в приватизации арендованного
государственного и муниципаль�
ного имущества», могли бы вос�
пользоваться субъекты малого и
среднего предпринимательства
на льготных условиях.

В нашем удивительном муни�
ципалитете о каком перечне мо�
жет идти речь, если действую�
щие структуры поддержки пред�
принимательства загоняют в
подвалы, отнимая у них право
работать в нормальных условиях.

Другой пример. Существую�
щие программы поддержки ма�
лого и среднего бизнеса, осо�
бенно на муниципальном уров�
не, предусматривают неболь�
шие займы, субсидирование
части процентной ставки по бан�
ковским кредитам, предоставле�
ние гарантий банкам и т.д., что
для малого бизнеса в торговой
сфере, возможно, имеет вполне
приемлемые и достаточные сти�
мулы. Но производственный
сектор имеет совершенно дру�
гие масштабы, проблемы и зада�
чи. Следовательно, существую�
щие программы уже не отвечают
требованиям времени. Речь в
этих программах, по моему мне�
нию, должна идти не столько о

деньгах тому или иному направ�
лению деятельности или пред�
принимателю, сколько о созда�
нии условий для инвестирования
в производство. Капиталоем�
кость предприятий, занятых в
сфере промышленности, в де�
сятки раз выше, чем в сфере
услуг. Это скорее уже средний
бизнес, который нуждается в
других механизмах поддержки.
Если нет инфраструктурных
условий– дорог, возможности
подключения к электросетям, га�
зопровода,– простое выделение
финансовых ресурсов для от�
дельных предприятий вряд ли

даст нужный для экономики эф�
фект. Поэтому государство дол�
жно не столько брать на себя фи�
нансовые затраты для становле�
ния новых видов бизнеса, сколь�
ко решать задачи развития тер�
риторий. Для этого должны быть 
задействованы самые разнооб�
разные институты. Эти програм�
мы, в частности, должны стиму�
лировать крупные предприятия
создавать вокруг себя кластер
из малых предприятий и т.д.
Если на местах понимание этого
и имеется, то вот с реализацией
дела, как правило, обстоят пло�
хо: государственный механизм
поддержки не работает или ра�
ботает не так эффективно. Бо�
лее того, общественные объеди�
нения предпринимателей, при�
званные содействовать отладке
государственного механизма, во
многих регионах дискредитиро�
вали себя, превратившись в
объединения чиновников от ма�
лого бизнеса. Они уже давно не
имеют связи с реально действу�
ющим бизнесом.

Какие бы программы поддер�
жки малому и среднему бизнесу
мы ни принимали, если они не
вписаны в стратегию социально�
экономического развития регио�
на, грош им цена.

К
акова специфика стратегии
социально�экономического
развития городов ближнего

Подмосковья? Для нас важнее
всего близость к Москве – миро�
вому городу. Мировой город – это
город, в жизнедеятельности кото�
рого процессы глобализации от�
ражаются наиболее ярко. Здесь
принимаются решения, проходят
финансовые потоки, формирует�
ся новый тип экономики. И перед
нами стоит проблема: как под�
ключиться к процессам, происхо�
дящим в Москве. Ведь они всё

равно будут влиять на нас, хотим
мы того или нет.

В Москве меняется структура
экономики. Доля промышленного
производства падает. Зато растет
экономика услуг, связанная с со�
временным образом жизни: стро�
ительство, транспорт, сервис, ор�
ганизация досуга и т.д. Производ�
ство выводится из Москвы туда,
где стоимость рабочей силы, та�
рифы и цена земли ниже, а мест�
ные власти заинтересованы в по�
лучении этих производств для по�
полнения бюджета. Это так назы�
ваемый аутсорсинг, который не
принесёт особой пользы нам в от�

даленной перспективе. Так как мы
возьмём скорее всего не техноло�
гию в полном смысле этого слова,
а какие�то её результаты.

В современной экономике
стоимость продукта на три чет�
верти связана с креативностью,
и наиболее передовой инноваци�
онный бизнес идет туда, где для
него есть ресурс. Главный его ре�
сурс – люди. Территории, кото�
рые втягиваются в «экономику
знаний», основную прибавочную
стоимость создают за счет высо�
кой компетенции человеческого
капитала. Иными словами, «эко�
номика знаний» требует не одно�
го лишь развития технологий,
она влечёт за собой новое качес�
тво жизни, и не только в смысле
размеров зарплат. Нужен абсо�
лютно новый способ организа�
ции быта. Необходимо создавать
территории, где жить будет при�
ятно. В связи с этим система за�
нятости тоже претерпевает се�
рьёзные изменения. Ведь инно�
вационная или постиндустриаль�
ная экономика основывается на
совершенно иных принципах. Бе�
да, однако, в том, что в мозгах
нашей элиты, которая родом из
советского прошлого, прочна за�
села производственная парадиг�
ма экономики: реальная эконо�
мика – это только то, что можно
пощупать руками. Сейчас же ста�
новятся нужны не столько круп�
ные промышленные предприя�
тия, сколько малый инновацион�
ный бизнес, тянущий за собой
локальные сети расселения, ка�
пиллярные транспортные сети,
новые системы ЖКХ и т.д.

Уже сейчас начинается конку�
ренция не за промышленные
предприятия, а за «белых ворот�
ничков» – самую квалифициро�
ванную часть работающих. И вот
эти обеспеченные люди, которые
хотят жить хорошо, будут инвести�

ровать в развитие территории, на
которой проживают, требуя при
этом принципиально другую сре�
ду обитания. У нас же создаются
суперурбанизированные террито�
рии. Зачем «накачивать» населе�
нием переселенные города�спут�
ники, не обеспечивая их объекта�
ми социальной инфраструктуры в
достаточной степени, новосёлов
новыми рабочими местами, обос�
тряя при этом транспортные
проблемы? Возможно, пришло
время рассмотреть вопрос об
ограничении строительства высо�
коплотного и многоэтажного ком�
мерческого жилья в городах�спут�
никах. Нельзя строить жилье по
принципу: город отдал участок,
инвестор построил и продал квар�
тиры, кому захотел. Необходимо
искусственно сдерживать жилищ�
ное строительство, строя ровно
столько, сколько город потребля�
ет сам. Свободные площади при�
годятся, когда возникнет потреб�
ность в жилье для сотрудников
предприятий города. Для пред�
приятий, которые не в состоянии
построить отдельный дом, возмо�
жен проект строительства ипо�
течного дома. Городской округ
выступает инициатором, а схема
финансирования может быть та�
кая: предприятие за счёт своих
средств финансирует строитель�
ство дома, рассчитываясь со сво�
ими специалистами самостоя�
тельно. При этом привлекается
банк и финансовая компания.
Городской округ формирует коо�
ператив из представителей пред�
приятий, и у него появляется пра�
во на строительство этого дома в
качестве инвестора. В результате
исключаются посредники, и дом
обойдется жильцам дешевле.

Д ругая проблема: в мотива�
ции многих местных влас�
тей нередко доминирует

установка не на создание новых
высокопроизводительных и высо�
кооплачиваемых рабочих мест, а
на сохранение рабочих мест низ�
кого качества, искусственно кон�
сервирующих занятость на грани
нищеты. Отсюда – субсидии и по�
блажки нежизнеспособным пред�
приятиям. Барьеры для входа кон�
курентов на рынок и сверхдлин�
ные по международным меркам
сроки ликвидации фирм. И ко�
нечно, нельзя не упомянуть бюд�
жетный сектор с его легендарной
неэффективностью, избыточной
занятостью и нелепо низкими
зарплатами.

Большое значение для опре�
деления дальнейшего пути раз�
вития малого и среднего бизнеса
сейчас будет иметь способность
и желание договориться. И даже
не с властью, а в первую очередь
друг с другом. Проблемы, кото�
рые мы решаем поодиночке, в
своей основе одни и те же.

Если мы не хотим, чтобы
сверху определяли и указывали
куда идти, что делать, сколько
платить, чтобы у нас был сво�
бодный выбор в самом широком
понимании, пора объединяться.
Пора искать взаимопонимания с
обществом. Во всем мире доб�
ропорядочные граждане могут
многое стерпеть и простить. Но
ни в одной стране мира люди не
могут смириться с тем, что яко�
бы ни на что не способны, что от
них ничего не зависит. Рано или
поздно они заявят о себе. Сво�
боду, как и рынки, не получают, а
завоевывают и об этом следует
помнить предпринимателям
всегда.

Ñåðãåé ÏÓ×ÊÎÂ,
ñîâåòíèê ïðåçèäåíòà 
Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ

ÍÅÑÂÎÅÂÐÅÌÅÍÍÛÅ ÌÛÑËÈ 
Î ÏÐÅÄÏÐÈÍÈÌÀÒÅËÜÑÒÂÅ È ÍÅ ÒÎËÜÊÎ...
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Д ень работника про�
мышленности Москов�
ской области – празд�

ник для каждого из почти полу�
тора тысяч заводчан, которые
трудятся на Балашихинском
литейно�механическом заво�
де. Само название завода под�
тверждает право его трудового
коллектива считать этот празд�
ник своим. А, кроме того, у нас
есть и дополнительные произ�
водственные аргументы встре�
тить этот июльский праздник с
хорошим настроением.

ОАО «БЛМЗ» вносит свой
вклад в положительную дина�
мику развития промышленнос�
ти Подмосковья. В среднем на
80 % выросло производство
продукции предприятия за
2007 год, темпы роста сохра�
няются и в текущем году. Раз�
работаны и реализуются пла�
ны технического перевооруже�
ния завода. Специально соз�
данный из ведущих специа�
листов и руководителей Совет
развития работает над тем,
чтобы завод развивался с уче�
том реальных стратегических и
текущих потребностей рынка.
За последнее время со все
возрастающей ритмичностью
на новых площадях заработал
цех магниевого литья. Закупа�
ется и монтируется новое обо�
рудование в механическом
производстве. С целью обес�
печения требований россий�
ских и международных систем
менеджмента качества внед�
ряется новое контрольное обо�
рудование, автоматизирован�
ная система управления про�
изводством.

Работам по реконструкции
и перевооружению производ�
ства предшествует скрупулез�
ное и профессиональное из�
учение новых технологий, воз�
можностей и особенностей но�

вого оборудования, выпускае�
мого ведущими мировыми
производителями. Специалис�
ты завода – частые гости раз�
личных технических выставок,
научных конференций.

Отрадно отметить, что ста�
ла увеличиваться численность
заводского персонала. При�
влечению новых работников –
как специалистов, так и рабо�
чих – способствует политика
предприятия, направленная на
неуклонный рост заработной
платы, развитие наставничест�
ва, поддержание корпоратив�
ных традиций. Особое внима�
ние уделяется работе с моло�
дежью. Завод начал активно
заниматься профессиональной
ориентацией школьников, по�
лучив в этом большую поддер�
жку в административных струк�
турах городского округа и шко�
лах. Энергично развиваются
контакты со средними специ�
альными и высшими учебными
заведениями. Теперь в цехах и
отделах завода не редкость
практиканты из профильных
профессиональных учебных
заведений.

Большое внимание уделя�
ется дальнейшему профессио�
нальному росту руководящего
состава БЛМЗ, развитию ко�
мандных принципов управле�
ния. Надо отметить, что первый
толчок к системной работе в
этом направлении был сделан
с помощью Балашихинской
торгово�промышленной пала�
ты, которая предложила со�
трудничество с одной из биз�
нес�школ. В настоящее время
повышение квалификации пер�
сонала, поиск высококлассных
специалистов, имеющих опыт
работы в промышленности, –
важные задачи кадровой служ�
бы завода.

Кадровые проблемы про�
мышленных предприятий не
остались без внимания адми�
нистрации городского округа
Балашиха, Совета директоров
предприятий и предпринима�
телей. Надеемся, что совмест�
ная работа разовьет наметив�
шиеся положительные тенден�
ции в подготовке и привлече�
нии кадров, будет способство�
вать дальнейшему развитию
промышленности.

Праздник – это всегда на�
грады, поощрения и поздрав�
ления. На БЛМЗ большое вни�
мание уделяется моральному и
материальному стимулирова�
нию результатов труда. Завод�
чане радуются, когда результа�
ты их труда отмечаются не
только заработной платой, но и
почетными грамотами, благо�
дарственными письмами, за�
несением на Доску почета.
Приятно, что и к Дню работника
промышленности Московской
области среди тех, кому на го�
родском торжественном со�
брании будут вручаться об�
ластные и городские награды,
будут и работники дважды ор�
деноносного Открытого акцио�
нерного общества «Балаши�
хинский литейно�механичес�
кий завод».

Ãàëèíà ÐÎÌÀÍÎÂÀ,
äèðåêòîð ïî ñâÿçÿì 
ñ îáùåñòâåííîñòüþ 

ÎÀÎ «ÁËÌÇ»

ÝÒÎ È ÍÀØ 
ÏÐÀÇÄÍÈÊ

4 èþëÿ 2008 ãîäà â ãîðîäñêîì îêðóãå Áàëàøèõà ñîñòîèòñÿ
òîðæåñòâåííîå ñîáðàíèå, ïîñâÿùåííîå Äíþ ðàáîòíèêà

ïðîìûøëåííîñòè Ìîñêîâñêîé îáëàñòè. Â ïðåääâåðèè ýòîãî
ïðàçäíèêà ðåäàêöèÿ «Äåëîâîãî Âåñòíèêà» ïðåäîñòàâëÿåò ñâîè

ñòðàíèöû àêòèâíîìó ÷ëåíó Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ – 
ÎÀÎ «Áàëàøèõèíñêèé ëèòåéíî-ìåõàíè÷åñêèé çàâîä».
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ÃËÀÂÍÛÉ ÐÅÄÀÊÒÎÐ:
ÒÞËÞËÞÊÈÍÀ Òàòüÿíà Íèêîëàåâíà.
ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÛÉ ÑÅÊÐÅÒÀÐÜ:
ÈËÜÈÍÀ Åëåíà.
ÄÈÇÀÉÍ, ÂÅÐÑÒÊÀ:
ÏÎÊÈÄÀ Àëëà,
ÏÎËÎØÎÂÅÖ Âàëåðèé,
×ÅÁÎÒÀÐÅÂ Ñåðãåé.
ÔÎÒÎ: ÎÐÅØÈÍ Íèêîëàé,
ÇÓÁÀÐÅÂÀ Èðèíà.
ÍÀÁÎÐ: ÐÎÌÀÍÎÂÀ Âåðà.
ÈÇÄÀÅÒÑß ñ 22 àïðåëÿ 1931 ãîäà.

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ ãàçåòà «ÔÀÊÒ» ãîðîäñêîãî
îêðóãà Áàëàøèõà.
Ó×ÐÅÄÈÒÅËÈ: Àäìèíèñòðàöèÿ ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà
è Ãîñóäàðñòâåííîå ó÷ðåæäåíèå Ìîñêîâñêîé îáëàñòè
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Çàðåãèñòðèðîâàíà â Ôåäåðàëüíîé ñëóæáå ïî íàäçîðó çà
ñîáëþäåíèåì çàêîíîäàòåëüñòâà â ñôåðå ìàññîâûõ
êîììóíèêàöèé è îõðàíå êóëüòóðíîãî íàñëåäèÿ ïî
Öåíòðàëüíîìó ôåäåðàëüíîìó îêðóãó 21 äåêàáðÿ 2006 ãîäà.
Ðåãèñòðàöèîííîå ñâèäåòåëüñòâî ÏÈ ¹ ÔÑ1-51222.

ÀÄÐÅÑ: 143900, Ìîñêîâñêàÿ îáëàñòü, 
ã. Áàëàøèõà, óë. Ñîâåòñêàÿ, 15.
ÒÅËÅÔÎÍ/ÔÀÊÑ: 529-47-85, e-mail: GAZETAFAKT@YANDEX.RU
www.mosoblonline.ru (ðàçäåë “Ïðåññà”)
ÎÒÄÅË ÐÅÊËÀÌÛ: 529-57-98, 529-67-71.
Ðåäàêöèÿ íå ðåöåíçèðóåò è íå âîçâðàùàåò íå çàêàçàííûå
åþ ìàòåðèàëû. Àâòîð íåñåò ïåðåä ðåäàêöèåé
îòâåòñòâåííîñòü çà òî÷íîñòü ïðèâåäåííîé èíôîðìàöèè.
Çà ñîäåðæàíèå îáúÿâëåíèé îòâåòñòâåííîñòü íåñåò
ðåêëàìîäàòåëü. Ìàòåðèàëû, ïîìå÷åííûå çíàêîì (R),
ïå÷àòàþòñÿ íà ïðàâàõ ðåêëàìû.

Ïîäïèñíîé èíäåêñ:
24429 (6 ìåñÿöåâ), 605 (12 ìåñÿöåâ).

Òèðàæ 9800. 
Ïå÷àòàåòñÿ â ÃÓÏ ÌÎ 

«Íîãèíñêàÿ òèïîãðàôèÿ».
Àäðåñ: 142400, Ìîñê. îáë, ã. Íîãèíñê, 

óë. Ðàáî÷àÿ, ä. 115.
Ãàçåòà âûõîäèò 2 ðàçà â íåäåëþ.  

Ñðîê ïîäïèñàíèÿ â ïå÷àòü - 14.00. 
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Ðåäàêòîð «Äåëîâîãî Âåñòíèêà» Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ Ñåðãåé ÏÓ×ÊÎÂ.

Теперь по порядку. Все предприниматели
были единодушны во мнении о необходимости
оказания помощи детским дошкольным и
школьным учреждениям. 90 % опрошенных на�
ми предпринимателей такую помощь оказыва�
ют. Предприниматели регулярно оказывают
благотворительную помощь разным детским,
лечебным учреждениям, обществам ветера�
нов. Надо отметить, что пока редки случаи
шефства, как старшего наставника у кого�либо
одного учреждения, среди предпринимательс�
кого сообщества на постоянной основе.

Самыми предсказуемыми были ответы на
вопрос о пользе встреч с различными структу�
рами. Мы предложили встретиться с налогови�
ками, энергетиками, управлением имущества и
с курирующими заместителями. Мы получили
некий рейтинг интереса: 44 % предпринимате�
лей и бизнесменов пожелали регулярно встре�
чаться с налоговиками; 17 % – хотят погово�
рить с представителями управления имущест�
ва. Бесспорный лидер в рейтинге – курирую�
щий заместитель, полезными регулярные
встречи с ним считают 69 % респондентов.

Мы поинтересовались также мнением пред�
принимателей о целесообразности проведе�
ния в районе выставок производителей ТНП,
продуктов питания, предметов интерьера, кос�
метики и т.п. с привлечением производителей
из городов Реутов и Железнодорожного. 89 %
участников опроса высказались за проведение
подобных выставок.

Четверть всех вопросов – это вопросы об
учебе. 58 % предпринимателей признались в

нехватке знаний, 42 % опрошенных – знаний
хватает. При этом пополнить запас экономи�
ческих знаний желали бы 28 % опрошенных,
еще раз повторить чтение и анализ бухгалтер�
ского баланса 33 % бизнесменов. 39 % участ�
ников опроса ощущают нехватку знаний в об�
ласти регулярного менеджмента предприятия:
определение стратегии развития компании,
организационная структура, оптимизация биз�
нес�процессов. Мнение по срокам и периодам
обучения разделились примерно пополам: по�
ловина участников опроса готова учиться один
раз в квартал один день, другая половина счи�
тает оптимальным обучение раз в полгода, но
при этом отводит под это три дня.

Уважаемые предприниматели, нам интерес�
но Ваше мнение по рассматриваемым выше во�
просам. Приглашаем высказываться на сайтах
Балашихинской ТПП www.btpp.ru, Союза пред�
принимателей www.bspmb.ru. Пожелания и во�
просы также можно присылать на электронную
почту Балашихинской ТПП btpp@btpp.ru и Со�
юза предпринимателей info@bspmb.ru.

Ñåðãåé ÊÀÇÀÊÎÂ, 
ãåíåðàëüíûé äèðåêòîð 

ÎÎÎ «ÌÊ Îïòèìóì», ïðåäñåäàòåëü
Êîìèòåòà Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ ïî ðàçâèòèþ

ìàëîãî è ñðåäíåãî ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà
Îêñàíà ÊÎÌÀÐÎÂÀ, 

èñïîëíèòåëüíûé äèðåêòîð 
ÎÎ «Áàëàøèõèíñêèé ñîþç ïðåäïðèíèìàòåëåé

ìàëîãî áèçíåñà»

Т
еперь, чтобы получить
доступ к разнообразным
источникам финансиро�

вания, надо лишь обратиться в
агентство. Там можно узнать о
возможных источниках получе�
ния средств, о том, в каком из
технопарков и бизнес�инкуба�
торов можно разместить свои
лаборатории и производство.
И получить соответствующую
помощь. В рамках работы
агентства будет проводиться
отбор наиболее перспективных
разработок, которые будут фи�
нансироваться из бюджетных
средств. На агентство возло�
жена и работа с государствен�
ными заказчиками по выявле�
нию потребностей города в тех
или иных разработках малых
предприятий.

Финансовая поддержка ма�
лых инновационных предприятий
Москвы развивается по несколь�
ким направлениям. Малое пред�
приятие может получить субси�
дию или субвенцию от Департа�
мента поддержки и развития ма�
лого предпринимательства на
патентные затраты (до 500 тыс.
руб. на российский патент и до
1 млн руб. – на зарубежный), на
реализацию того или иного этапа
проекта (до 500 тыс. руб.), на
спецмероприятия по продвиже�
нию продукции.

С проектом можно обратить�
ся в Фонд содействия развитию
венчурных инвестиций, создан�
ный Департаментом совместно
с Минэкономразвития. Ему вы�
делено 800 млн рублей, распо�
ряжаться которыми будет УК
«Альянс РОСНО Управление
Активами». Ее специалисты бу�
дут проводить экспертную оцен�
ку проектов и решать вопросы
выделения средств. Макси�
мальный объем финансирова�
ния в один проект – от 10 до
120 млн рублей. Основные тре�
бования к соискателям инвести�

ций: правовая форма ООО или
ЗАО; готовность передать фон�
ду в обмен на инвестиции пакет
акций или долю (в дальнейшем
возможен обратный выкуп доли
менеджерами); потенциальный
объем рынка предполагаемой к
выкупу продукции не менее
500 млн руб. в год; ожидаемый
ежегодный рост рынка – не ме�
нее 30 % в ближайшие 5 лет; на�
личие лабораторного образца
или возможность получить гото�
вый продукт в течение 2�3 лет;
наличие интеллектуальных прав
или возможность их оформле�
ния; регистрация в Москве либо
готовность перенести юриди�
ческое лицо в Москву.

И, наконец, за финансовой
помощью можно обратиться к
бизнес�ангелам. Это вполне ре�

альные бизнесмены, же�
лающие вложить свои
деньги в перспективную
идею или проект. В де�
кабре 2006 года было
создано Национальное
содружество бизнес�ан�
гелов. Это некоммерчес�
кое партнерство объеди�
няет частных инвесто�
ров, готовых вкладывать
собственные средства
(как правило, до милли�
она долларов) в иннова�
ционные компании ран�
них стадий развития.
Они не только инвести�
руют в рискованные про�

екты, но и активно участвуют в
их управлении. Цель вложений –
рост стоимости проинвестиро�
ванной компании, получение
прибыли на «выходе», когда биз�
нес�ангел продает свою долю
акций на фондовом рынке дру�
гому инвестору или самим осно�
вателям компании за стои�
мость, значительно превышаю�
щую первоначальную.

Бизнес�ангельское инвес�
тирование – принципиально
новый механизм, его также на�
зывают «умные» деньги. Он
обеспечивает долгосрочные
вложения в инновационные
компании ранней стадии без
залогов и гарантий при высо�
кой степени риска за счет глу�
бокого и системного изучения
и активного участия инвестора
в проекте. Правда, не бесплат�
но. Как правило, стоимость
участия ангела в проекте – до�
ля в компании.

Îëüãà ÐÓÆÈÍÀ
http://www.izvestia.ru/bank/

article3103367/ 
15 èþíÿ 2008 ã.

Â  ÁÈÇÍÅÑ  
ÏÐÈÄÓÒ  ÀÍÃÅËÛ

Ñåé÷àñ ñòàðòîâûå ïðîåêòû â ñôåðå ìàëîãî áèçíåñà
ìàëî êòî ôèíàíñèðóåò. Ìîñêâà çàíÿëàñü è ýòîé ïðîáëå-
ìîé, îáúåäèíèâ ïîä ýãèäîé àãåíòñòâà ïî ðàçâèòèþ èí-
íîâàöèîííîãî ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà âåäóùèå òåõíî-
ïàðêè ãîðîäà, êðóïíûå âûñøèå ó÷åáíûå çàâåäåíèÿ,
èçâåñòíûå ôèíàíñîâûå ó÷ðåæäåíèÿ (âñåãî 17 îðãàíèçà-
öèé), òî åñòü âñåõ òåõ, êòî â íàñòîÿùåå âðåìÿ ïîìîãàåò
ìàëîìó áèçíåñó ðàçâèâàòüñÿ è ñòàðòîâàòü.

ÌÍÅÍÈÅ ÏÐÅÄÏÐÈÍÈÌÀÒÅËß:
ðóêîâîäñòâî ê äåéñòâèþ

Â ðàìêàõ ïðàçäíîâàíèÿ Äíÿ ïðåäïðèíèìàòåëÿ ñðåäè ó÷àñòíèêîâ ïîåçäêè áûëî
ïðîâåäåíî àíêåòèðîâàíèå. Âîïðîñîâ áûëî íåìíîãî: î íàäîáíîñòè è ïîëüçå ó÷åáû,
î íåîáõîäèìîñòè âñòðå÷ ñ ïðîâåðÿþùèìè è êîíòðîëèðóþùèìè îðãàíàìè, à òàêæå
ñî ñòðóêòóðàìè, ïðèçâàííûìè ïîìîãàòü ìàëîìó áèçíåñó, î ñîöèàëüíîé îòâåòñòâåí-
íîñòè, î öåëåñîîáðàçíîñòè ïðîâåäåíèÿ âûñòàâîê è ÿðìàðîê ðàéîííîãî ìàñøòàáà.

ÄÀÂÀÉÒÅ ÇÍÀÊÎÌÈÒÜÑß

ÍÎÂÛÅ ×ËÅÍÛ ÁÀËÀØÈÕÈÍÑÊÎÉ ÒÎÐÃÎÂÎ-ÏÐÎÌÛØËÅÍÍÎÉ ÏÀËÀÒÛ

Легко ли малым предприятиям в вашем

регионе получить банковский кредит
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